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Distribuidoras de Goiânia terão 
funcionamento restrito nas madrugadas

Prefeito Sandro Mabel deve sancionar nos próximos dias norma que veda comercialização em distribuidoras após meia noite. Texto teve 
origem na Câmara Municipal. Polícia Militar e Procon Goiás realizam reiteradas operações nas distribuidoras do estado em busca de 
infrações contra consumidores e criminosos. Existe grande mancha criminal nas proximidades destes empreendimentos. Página 4

Câmara em Goiás aprova 
liberação de cassinos

Aprovação aconteceu na última quarta-feira, 9. Segundo vereadores de São Simão, 
iniciativa visa impulsionar turismo e estimular economia local, atraindo investimentos e 
visitantes. Mas a viabilidade do projeto é questionada por diversos juristas. Página 2

Presos jovens 
que furtarvam 

shoppings

Quatro jovens de classe média foram presos pela 
Polícia Civil de Goiás acusados de invadir shoppings 
centers em Goiânia e outras cidades do Brasil para 

praticar furtos. Página 2

Caiado inicia missão no 
Japão e Daniel assume

Para atrair investimentos, Ronaldo Caiado vai ao Oriente mostrar potencial de 
Goiás. Viagem marca etapa estratégica na reta final do governo. Vice-governador 

Daniel Vilela substitui gestor. Página 8

Inteligência artificial na 
prevenção a incêndios

Monitoramento com uso de inteligência artificial tem sido utilizado pelos 
produtores rurais e usineiros com o objetivo de prevenir incêndios. Página 5

Silêncio de Tarcísio 
após mortes indica 

governador sem 
rumo, dizem 
especialistas

Governador de São Paulo fica em silêncio mesmo 
quando equívoco é manifesto nas atuações da Polícia 

Militar. Especialistas dizem que Tarcísio de Freitas 
não tem comando. Caso de Paraisópolis repercute 

negativamente. Página 4

Depois de fiasco eleitoral, 
PSD de Goiás quer voltar a 

ser protagonista
PSD fez bonito nas eleições às prefeituras brasileiras em 2024. Mas em Goiás o 

partido foi um grande fiasco, tendo elegido apenas três prefeitos em um universo 
de 246 cidades. Partido articula para ser protagonista em 2026. Página 7
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Presos jovens de classe 
média que furtaram em 

shoppings de Goiás, SP e DF

Moradores de um bair-
ro de classe média alta 
do Distrito Federal, qua-
tro jovens foram presos 
pela Polícia Civil de Goiás 
acusados de invadir sho-
ppings centers de diferen-
tes cidades do Brasil para 
praticar furtos. Mesmo 
sabendo que tinham sido 
filmados em um dos deli-
tos, e que já estavam sendo 
procurados, os criminosos 
continuavam postando fo-
tos e vídeos em suas redes 
sociais.

Foi a partir de um furto 
registrado no final da noite 
do último dia 31 de maio 
no Shopping Corumbá, em 
Luziânia, que agentes do 
Grupo Especial de Inves-
tigações Criminais (GEIC) 
daquela localidade identi-
ficaram os quatro crimino-
sos. Naquela ocasião, dois 
homens e duas mulheres 
esperaram, escondidos em 
banheiros, as lojas fecha-
rem, e, pouco antes das 11 
da noite, rasgaram a lona 
de um quiosque, e furta-
ram, em poucos minutos, 
165 óculos de uma marca 
conhecida, avaliados em 
R$ 40 mil.

Ao monitorar o grupo, 
os policiais constataram 
que, mesmo tendo sido o 
crime amplamente divul-
gado com imagens pela 
imprensa de Goiás, e do 
Distrito Federal, os quatro 
envolvidos postaram, em 
suas redes sociais, fotos e 
vídeos usando alguns dos 
óculos que foram subtra-
ídos no shopping. Nas ca-
sas em que eles estavam, 
foram recuperadas algu-
mas peças furtadas.

Bruna da Silva de Lima 
Chimiti, 32, Rafael Farias 
da Luz, 26, Warley Alexan-

dre de Paula, 19, e Mikaelly 
Cristina de Araujo Silva, 
19, segundo a PC, já pos-
suíam antecedentes crimi-
nais, e agora responderão, 
presos, por furto qualifica-
do mediante concurso de 
pessoas e rompimento de 
obstáculos, e associação 
criminosa. Durante as in-
vestigações, os agentes do 
GEIC de Luziânia desco-
briram que os jovens já vi-
nham sendo investigados 
por furtos semelhantes, 
praticados em shoppings 
de Goiânia, São Paulo, e 
Mato Grosso.

A polícia diz que deci-
diu divulgar os nomes e 
imagens dos quatro presos 
por acreditar que novas 
vítimas possam reconhe-
ce-los, e denunciá-los. A 
reportagem do Diário da 
Manhã não conseguiu 
contato com a defesa dos 
acusados, mas o espaço 
está aberto, caso queiram 
se pronunciar. 

Receptação de 
celulares

 Também nesta semana, 
a Policia Civil recuperou, 
na região nordeste de Goi-
ás, seis celulares roubados 
no Distrito Federal, que 
eram vendidos em comér-
cios de Posse, Alvorada do 
Norte, e Iaciara. Durante o 
cumprimento dos manda-
dos de busca e apreensão, 
o dono de um comércio 
acabou preso e autuado 
em flagrante por recepta-
ção, depois que os agentes 
da Delegacia da Polícia Ci-
vil de Posse encontraram, 
no estabelecimento dele, 
alguns aparelhos rouba-
dos.

PRF apreende 
canetas 
emagrecedoras 
contrabandeadas

Dois homens, um de 37 
anos, o outro de 48 anos 
foram presos pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
acusados de descaminho 
e crime contra a saúde pú-
blica. Debaixo das roupas 
que usavam, os policiais en-
contraram 18 canetas ema-
grecedoras, que tem venda 
controlada, e que, acredita-
-se, seriam comercializadas 
de forma clandestina, sem 
a necessidade de receita 
médica. Já dentro do carro 
que eles ocupavam, modelo 
Chevrolet Onix, abordado 
na BR 153 em Morrinhos, na 
região sul de Goiás, foram 
localizadas 38 caixas vazias 
de Mounjaro, aparelhos ele-
trônicos, perfumes, azeites e 
vinhos que tinham sido con-
trabandeados do Paraguai.

Autor de violência 
doméstica tinha 
metralhadora

Arma normalmente 
usada por criminosos que 
roubam bancos, uma me-
tralhadora calibre 380 foi 
apreendida por militares 
do Batalhão Rural em Pla-
naltina, cidade goiana que 
fica no Entorno do Distrito 
Federal. Os policiais chega-
ram até o imóvel onde ela 
estava escondida, na zona 
rural, depois que uma mu-
lher pediu socorro, por estar 
sendo vítima de violência 
doméstica praticada pelo 
companheiro, que acabou 
preso e autuado, também, 
por posse ilegal de arma de 
fogo de uso restrito. Além da 
metralhadora, foram apre-
endidos também um car-
regador, quatro munições 
calibre 380, e 83 munições 
calibre 22.

Identificado trio que 
sequestrou e roubou 
fazendeiro

Foram presos pela Polícia 
Civil nesta semana dois, dos 
três criminosos que no úl-
timo dia 20 de fevereiro se-
questraram e roubaram um 
fazendeiro em Rio Verde, na 
região sudoeste de Goiás. In-
vestigações mostraram que 
os criminosos, pai e filho, e 
uma mulher, companheira 
de um deles, invadiram a 
propriedade rural armados, 
e, após várias ameaças, le-
varam a vítima, de 73 anos, 
como refém, até a cidade, e 
o abandonaram depois de 
lhe roubarem o carro, R$ 3 
mil em espécie, uma espin-
garda, e outros utensílios.  

Câmara de São 
Simão aprova a 

liberação de cassinos
Aprovação aconteceu na última quarta-feira, 

9. Segundo os vereadores, a iniciativa visa 
impulsionar o turismo e estimular a economia 

local, atraindo investimentos e visitantes

Alberto Carlos

A Câmara Municipal de 
São Simão, em Goiás, to-
mou uma decisão polêmi-
ca ao aprovar um projeto 
de lei que possibilita a cria-
ção de cassinos integrados 
a resorts e complexos tu-
rísticos de alto padrão na 
região.

A aprovação aconteceu 
na última quarta-feira, dia 
9. Segundo os vereadores, 
a iniciativa visa impulsio-
nar o turismo e estimular 
a economia local, atraindo 
investimentos e visitantes 
e é condicionada a regu-
lamentação no Congresso 
Nacional.

Mesmo assim, a lei mu-
nicipal vem sendo questio-
nada por diversos juristas 
já que a viabilização e a efe-
tiva instalação dos cassinos 
dependem da aprovação 
de um projeto de lei que se 
encontra em tramitação no 
Senado Federal.

Este projeto tem como 
objetivo regulamentar 
os jogos de azar em todo 
o Brasil, o que levanta a 
questão da legalidade ime-
diata da proposta aprovada 
em São Simão.

O tema gerou críticas e 
questionamentos do ponto 
de vista jurídico. O advoga-
do Dyogo Crosara, em en-
trevista ao Portal 6, ressal-
tou que, apesar da recente 
autorização pela Câmara 
Municipal, a instalação 
dos cassinos não poderá 
ocorrer de forma imediata. 
Crosara argumentou que 
a medida poderia até ser 
considerada inconstitucio-
nal, uma vez que depende 
de amparo legal federal 
para sua efetivação.

Polêmica
A regulamentação dos 

jogos de azar no Brasil é 
um assunto polêmico e 
frequente no debate legis-
lativo, com diversos muni-

cípios e estados buscando 
formas de atrair investi-
mentos no setor.

Um exemplo recente é 
a cidade de Olímpia, loca-
lizada no interior de São 
Paulo, que sancionou em 
14 de maio uma lei seme-
lhante, autorizando a ins-
talação de cassinos em re-
sorts de alto padrão. Esta 
movimentação indica um 
crescimento da intenção 
de legalizar e regulamentar 
os jogos de azar em dife-
rentes localidades do país.

As opiniões jurídicas so-
bre a instalação de cassinos 
no Brasil são bastante va-
riadas e refletem diferentes 
perspectivas sobre o tema. 
A maioria dos juristas ar-
gumenta que a autorização 
para instalação de cassinos 
por municípios pode ser 
considerada inconstitucio-
nal sem a devida regula-
mentação federal.

Isso se deve ao fato de 
que a legislação sobre jogos 
de azar é, em última instân-
cia, uma competência da 
União, e qualquer tentativa 
de regulamentação local 
pode conflitar com as nor-
mas gerais estabelecidas 
em nível federal.

Segundo o princípio da 
legalidade, nenhuma ati-
vidade econômica pode 
ser exercida sem a devi-
da autorização do Estado. 
Nesse sentido, os críticos 
afirmam que a aprovação 
de leis municipais que per-
mitam cassinos sem supor-
te federal é problemática 
e pode gerar insegurança 
jurídica.

Há um consenso entre 
muitos especialistas de 
que, para que a instalação 
de cassinos aconteça de 
maneira segura e eficaz, 
uma regulamentação cla-
ra e robusta é essencial. 
Isso incluiria regras sobre 
a operação dos jogos, con-
trole fiscal e mecanismos 
de proteção ao consumi-
dor.

Funcionamento de cassinos dependem da aprovação no Congresso 
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Planalto Central tem maior 
população do Brasil
em área ambiental

Brasil tinha 11,8 milhões de pessoas morando em domicílios localizados 
em áreas de unidades de conservação em 2022, o equivalente a 5,8% da 

população total do país à época (203,1 milhões).

Folhapress

O Brasil tinha 11,8 mi-
lhões de pessoas morando 
em domicílios localiza-
dos em áreas de unidades 
de conservação em 2022, 
o equivalente a 5,8% da 
população total do país à 
época (203,1 milhões).

A unidade de conser-
vação com a maior popu-
lação do Brasil foi a APA 
do Planalto Central, loca-
lizada no Distrito Federal 
e em Goiás. O território 
tinha 601,8 mil habitantes 
em 2022.

A conclusão é de um 
retrato inédito do Censo 
Demográfico divulgado 
nesta sexta, 11,  pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística). As 
unidades de conservação 
são áreas territoriais de 
importância ambiental, 
instituídas pelo poder pú-

blico e protegidas por lei.
Elas estão divididas 

em dois tipos de manejo: 
de proteção integral dos 
recursos naturais (mais 
restritivas) ou de uso sus-
tentável, que incluem as 
APAs (áreas de proteção 
ambiental), onde a ocupa-
ção humana é permitida 
de modo regulado.

O Censo, contudo, não 
classifica quantos mora-
dores estavam em condi-
ção regular e quantos esta-
vam em situação irregular 
dentro dos territórios. O 
IBGE diz que essa não é 
uma atribuição sua na 
pesquisa.

"Isso exige análises mais 
aprofundadas por parte 
dos órgãos responsáveis, 
que são o ICMBio, na esfe-
ra federal, e os órgãos esta-
duais e municipais", disse 
Fernando Damasco, ge-
rente de territórios tradi-
cionais e áreas protegidas 
do IBGE. "É uma limitação 
do estudo."

O que é possível afirmar, 
segundo o Censo, é que o 
país tinha 131,5 mil pesso-
as morando em domicílios 
localizados em unidades 
de proteção integral em 
2022.

O número equivale a 
1,1% da população resi-
dente no total das unida-
des de conservação (11,8 
milhões).

Unidades de 
conservação

Os espaços de prote-
ção integral devem admi-
tir apenas o uso indireto 
de recursos naturais (sem 
exploração ou dano), com 
exceções de ocupação pre-
vistas em lei. Dependendo 
da unidade, há possibili-
dade de atividades como 
pesquisa científica, edu-
cação ambiental e turismo 
ecológico.

Estações ecológicas, re-
servas biológicas, parques 
(nacionais, estaduais ou 

municipais), monumentos 
naturais e refúgios de vida 
silvestre são exemplos de 
proteção integral.

Conforme Damasco, é 
provável que os 131,5 mil 
moradores desses espaços 
estivessem em diferentes 
situações em 2022.

A lista incluiria pessoas 
em processos de desapro-
priação, habitantes irre-
gulares que desobedecem 
ordens de retirada, grupos 
sem qualquer notificação 
para saída e comunidades 
tradicionais de indígenas 
ou quilombolas que já 
existiam antes da criação 
das unidades.

O Snuc (Sistema Nacio-
nal de Unidades de Con-
servação) foi instituído 
por meio de lei em julho 
de 2000.

Já as unidades de uso 
sustentável buscam con-
ciliar a conservação da 
natureza e a utilização de 
uma parcela dos recursos 
naturais. Em 2022, quase 
11,7 milhões de habitan-
tes viviam nesses espaços, 
indica o Censo. O contin-
gente equivale a 98,7% da 
população total nas unida-
des de conservação (11,8 
milhões).

Em geral, as APAs, 
exemplos de uso sustentá-
vel, são extensas e consti-
tuídas por terras públicas 
ou privadas, com diferen-
tes níveis de ocupação hu-
mana.

Outras unidades de uso 
sustentável são florestas 
(nacionais, estaduais ou 
municipais), reservas ex-
trativistas e reservas par-
ticulares do patrimônio 
natural.

O IBGE ainda contabili-
zou uma parcela residual 
de quase 19 mil moradores 
em áreas marcadas pela 
sobreposição de unidades 
de proteção integral e de 
uso sustentável. Esse nú-
mero corresponde a 0,16% 
da população total nas 
unidades de conservação.

Unidades de conservação são áreas territoriais de importância ambiental

Menina autista que 
caiu no Cânion 
não resistiu aos 
ferimentos

Uma menina de 11 anos, 
chamada Bianca, caiu do 
mirante do Cânion Forta-
leza, em Cambará do Sul 
(RS), na tarde de quinta-
-feira, 10 de julho de 2025. 
Ela foi localizada sem vida 
após cerca de 10 horas de 
buscas, por volta das 23h, a 
aproximadamente 70 me-
tros do ponto da queda.

O resgate foi complexo 
devido às condições climá-
ticas e à geografia do local, 
exigindo o uso de drones 
com câmera térmica, he-
licóptero, rapel e equipes 
especializadas dos Bom-
beiros Militares de Cane-
la, Gramado, Porto Alegre, 
além do apoio da Brigada 
Militar e Bombeiros do Pa-
raná, que foram enviados 
para auxiliar.

A menina estava com os 
pais, turistas de Curitiba, 
no mirante quando saiu 
correndo e caiu. Ela tinha 
transtorno do espectro au-
tista. No local da queda, 
que fica na parte central do 
cânion, não há vegetação 
nem proteção, como cer-
cas.

O Cânion Fortaleza é 
uma das principais atra-
ções do Parque Nacional 
da Serra Geral, com 7,5 
km de extensão, 2 mil me-
tros de largura e altitude de 
1.157 metros, conhecido 
por suas paredes que lem-
bram muralhas.

Após a constatação do 
óbito, o caso passou para a 
Polícia Civil e Instituto Ge-
ral de Perícias, e o corpo foi 
removido para o Instituto 
Médico-Legal. 

Carol e Radamés 
vencem Power 
Couple Brasil, com 
54,24% dos votos

Carol e Radamés vence-
ram a temporada 2025 do 
Power Couple Brasil, na Re-
cord, com 54,24% dos votos. 
Após 66 dias de programa, o 
casal venceu a disputa final 
contra Adriana e Dhomini e 
Rayanne e Victor.

Adriana e Dhomini fica-
ram em segundo lugar, com 
41,84% dos votos do público, 
em uma disputa que foi acir-
rada em alguns momentos 
da reta final. Carol, 38, é ju-
doca e árbitra. Radamés, 38, 
é jogador de futebol. Os dois 
se conheceram em Varginha 
(MG), em 2017, e atualmen-
te moram em Brasília.

No reality, a dupla se des-
tacou em desavenças com 
rivais, mas também con-
quistou amigos. Radamés 
atribuiu a Carol o destaque 
do casal na disputa. Para o 
jogador, a facilidade dela nos 
posicionamentos evitou que 
ele se tornasse uma planta 
no reality.

Os participantes fica-
ram confinados na Mansão 
Power, na fazenda Tuim, em 
Itapecerica da Serra, na re-
gião metropolitana de São 
Paulo. O ambiente é o mes-
mo que abriga outros pro-
gramas da emissora, como 
A Fazenda e A grande Con-
quista..

Menino de 3 anos 
troca festa por 
homenagem a garis 
e emociona em 
Goiás

O pequeno Davi de Souza 
Teles comemorou seu ani-
versário de 3 anos de um 
jeito diferente e cheio de 
significado. Fã do trabalho 
dos profissionais da lim-
peza urbana de Padre Ber-
nardo, no estado de Goiás, 
na região do Entorno do 
Distrito Federal, o menino 
pediu para celebrar a data 
oferecendo um café da ma-
nhã aos garis de sua cida-
de, no lugar de uma festa 
tradicional.

A família organizou uma 
celebração especial para 
receber os garis, com di-
reito a mesa decorada e 
lanche reforçado. O gesto 
foi registrado e comparti-
lhado nas redes sociais, co-
movendo internautas pela 
simplicidade e pelo reco-
nhecimento ao trabalho 
desses profissionais.

Em janeiro deste ano, 
seis meses antes do aniver-
sário, Davi já havia decidi-
do o tema da comemora-
ção: queria uma festa em 
homenagem aos coletores 
de lixo. A mãe, Rafaela, 
contou ao G1 que se sur-
preendeu com o pedido do 
filho, mas também sentiu 
orgulho da escolha. 
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Distribuidoras de Goiânia terão 
funcionamento restrito nas madrugadas

Beto Silva

Após a Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara Munici-
pal de Goiânia e plenário 
aprovarem o Projeto de 
Lei nº 92/2025, que regula-
menta o horário de funcio-
namento das distribuido-
ras de bebidas na capital, 
a proposta será levada ao 
prefeito Sandro Mabel 
para sanção.

A proposta é de autoria 
do vereador Sargento No-
vandir (MDB) e estabelece 
que os estabelecimentos 
poderão funcionar das 5h 

às 23h59.
Uma emenda do vere-

ador Léo José (Solidarie-
dade) autoriza o atendi-
mento via delivery após a 
meia-noite.

Conforme o autor, a 
proposta busca reduzir a 
criminalidade, uma vez 
que as pessoas ficam be-
bendo nas ruas e alcooli-
zadas ampliam conflitos e 
confusões nas ruas. A Polí-
cia Militar e Procon Goiás 
realizam reiteradas opera-
ções nas distribuidoras do 
estado em busca de infra-
ções contra consumidores 
e criminosos, uma vez que 
existe grande mancha cri-
minal nas proximidades 
destes empreendimentos. 
Pesquisa realizada no Dis-
trito Federal indica que 
17% dos homicídios ocor-
rem nas proximidades das 
distribuidoras.

Em Goiás  - diz o pro-
ponente da lei - um le-
vantamento das forças de 

segurança indica aumento 
deste índice para 44%.

Demanda social
“A proposta responde a 

uma demanda social re-
corrente, relacionada à 
segurança e ao sossego 
público, especialmente 
em bairros residenciais 
que sofrem com os impac-
tos negativos do funcio-
namento noturno desses 
comércios. A limitação de 
horário visa reduzir confli-
tos e equilibrar o exercício 
da atividade econômica 
com o direito ao descanso 
da população”, disse o le-
gislador.

A norma [ caso seja 
sancionada pelo prefei-
to] estabelece que “ficam 
autorizadas a iniciar suas 
atividades de atendimento 
ao público a partir das 5h e 
deverão encerrar suas ati-
vidades até as 23h59”.

Distribuidora fiscalizada por Procon e
Polícia Militar: violência nas proximidades

Prefeito Sandro 
Mabel deve sancionar 
nos próximos dias 
norma que veda 
comercialização em 
distribuidoras após 
meia noite. Texto teve 
origem na Câmara 
Municipal

Prefeitura reajusta piso de professores e autoriza 
bônus para servidores administrativos da Educação

Welliton Carlos

A Prefeitura de Goiânia 
sancionou na quinta-feira, 
11, duas leis que benefi-
ciam profissionais da rede 
municipal de Educação. As 
medidas aprovadas pela 
Câmara Municipal e pre-
feito Sandro Mabel esta-
belecem o reajuste do piso 
salarial dos professores e 
autorizam o pagamento 
excepcional de auxílio-lo-

comoção para servidores 
administrativos.

As duas propostas fo-
ram enviadas pela gestão 
municipal e aprovadas 
pelos vereadores em ses-
são realizada na manhã do 
mesmo dia. 

Desta forma, os profes-
sores terão os vencimentos 
equiparados ao Piso Sala-
rial Profissional Nacional 
do Magistério, fixado em 
R$ 4.867,77 para 2025. Se-
gundo a Prefeitura, o au-
mento será concedido em 
duas etapas: 3% retroati-
vos a junho e mais 3,27% 
a partir de setembro, so-
mando 6,27%. O reajuste 
também se aplica a gratifi-
cações e outros benefícios 
vinculados aos salários.

Administrativos 
Já os servidores admi-

nistrativos da Educação 
receberão bônus de R$ 
850, pago em parcela úni-
ca neste mês. A medida 
atende a solicitação da ca-
tegoria, em razão da ma-
nutenção das atividades 
nas escolas durante o re-
cesso escolar.

De acordo com o tex-
to sancionado, o auxílio-
-locomoção geralmente 
não é permitido durante 
férias e licenças. No en-
tanto, como o recesso de 
julho não se caracteriza 
como afastamento formal, 
a Prefeitura autorizou o 
pagamento para assegurar 
o deslocamento dos servi-
dores que continuam em 
atividade administrativa. Leis aumentam remuneração de seis mil servidores da Educação 

Professores terão 
salário equiparado 
ao piso nacional 
e servidores 
administrativos 
receberão auxílio-
locomoção de R$ 850 
em julho

Silêncio de Tarcísio após morte em Paraisópolis 
indica governador sem rumo, dizem especialistas

Folhapress

O silêncio do gover-
nador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e do 
secretário de Segurança 
Pública, Guilherme Der-
rite, diante da morte de 
um homem rendido por 
dois policiais militares 
em Paraisópolis, zona 
sul de São Paulo, gerou 
críticas de especialistas. 

O chefe da comunicação 
da PM, coronel Emerson 
Massera, reconheceu que 
a ação foi "ilegal" e que os 
dois agentes foram pre-
sos. Para o professor Ra-
fael Alcadipani, da FGV, a 
ausência de manifestação 
das lideranças políticas 
revela falta de coman-
do e compromisso com a 
transparência.

A diretora do Instituto 

Sou da Paz, Carolina Ri-
cardo, também cobrou 
posicionamento do gover-
no estadual, lembrando 
que casos recentes como 
o de Guilherme Ferrei-
ra, morto por um PM de 
folga, evidenciam falhas 
graves e racismo estrutu-
ral nas abordagens. Alca-
dipani acredita que a fala 
da PM foi influenciada 
pelas imagens registradas 

e pelo novo comando do 
coronel José Augusto Cou-
tinho, que estaria menos 
disposto a acobertar abu-
sos. Para ele, o silêncio de 
Tarcísio e Derrite reflete 
prioridades políticas — o 
governador envolvido em 
disputas tarifárias e o se-
cretário de olho nas elei-
ções.

Gabriel Sampaio, da 
ONG Conectas Direitos 

Humanos, destacou que 
a declaração da PM repre-
senta um raro reconheci-
mento de erro, mas ainda 
insuficiente. Segundo ele, 
políticas de controle da 
atividade policial foram 
desmanteladas ao longo 
da gestão, como o uso de 
câmeras ininterruptas e a 
autonomia dos batalhões 
para afastar agentes com 
condutas suspeitas. 
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Produtores utilizam inteligência 
artificial na prevenção a incêndios

Wandell Seixas

Com o tempo seco e os 
ventos fortes chegando 
com o inverno, os campos 
de cerrados correm maior 
risco de incêndio. Se o 
Ibama e o Corpo de Bom-
beiros já recomendam os 
necessários cuidados, as 
usinas de etanol redobram 
a atenção. Goiás detém, 
afinal, as maiores produ-
ções de cana, portanto, um 
peso forte na economia. 
Mas, há uma novidade: o 
monitoramento revolucio-
nário, inclusive, com uso 
de inteligência artificial. É 
bom lembrar que em 2024, 
os incêndios no campo 
causaram prejuízos sem 
precedentes. No Estado, o 
CB agiu reduzindo o fogo. 
O Pantanal, no Mato Gros-
so, sofreu com a queima 
das matas, afetando ani-
mais domésticos e selva-
gens.

O Sifaeg/Sifaçucar aler-

ta que o cuidado é neces-
sário. E exige reforço do 
trabalho de prevenção e 
combate ao fogo na vege-
tação. Afinal, seja de ori-
gem criminosa ou aciden-
tal, os incêndios colocam 
vidas humanas em risco, 
ameaçando também a fau-
na e a flora. Nos últimos 

anos, as 38 usinas de bio-
energia que operam em 
Goiás investiram R$ 180 
milhões em prevenção e 
combate ao fogo. 

As usinas estão em ple-
na safra 2025/26, produ-
zindo etanol, açúcar e 
bioeletricidade e as cam-
panhas educativas aler-

tando sobre os riscos de 
incêndios são frequentes, 
com ações realizadas com 
colaboradores, parceiros e 
comunidade. Além disso, 
a tecnologia é amplamen-
te aplicada, com equipa-
mentos de detecção de 
incêndio, via sistema de 
monitoramento por satéli-
te e utilização de câmeras 
de alta definição, instala-
das em torres de observa-
ção em pontos estratégi-
cos para detecção rápida 
de incêndios. Tudo isso 
monitorado 24 horas e de 
forma online por Centrais 
de Incêndios Agrícolas. 
Vale ressaltar que mui-
tos desses equipamentos 
possuem inteligência arti-
ficial, permitindo a identi-
ficação rápida e em tempo 
real do local do incêndio.

O presidente-executivo 
do Sifaeg/Sifaçúcar, An-
dré Rocha, destaca que 
as agroindústrias do setor 
de bioenergia juntas pos-
suem cerca de 4.500 co-
laboradores atuando em 
suas brigadas de incên-
dios, contando com cerca 
de 700 caminhões pipa e 
mais de 200 veículos de 
apoio. "Muitas de nossas 
empresas associadas pos-

suem aviões e drones para 
esse trabalho. Há ainda 
uma parceria com o Cor-
po de Bombeiros, prefei-
turas municipais e órgãos 
ambientais do Governo do 
Estado em ações de pre-
venção e combate ao fogo. 
Importante lembrar que 
os focos de incêndio quase 
sempre começam fora dos 
canaviais, em áreas próxi-
mas ou margem de rodo-
vias" finaliza.

Apesar de todos esses 
esforços e elevados inves-
timentos financeiros, o 
fogo tem acarretado sérios 
prejuízos para as unidades 
produtoras de etanol, açú-
car e bioeletricidade. Ano 
passado, a região produto-
ra Centro-Sul teve muitos 
canaviais destruídos pelos 
incêndios. Segundo o pre-
sidente da Consultoria Da-
tagro, Plinio Nastari, o Bra-
sil terá uma queda de 1,4% 
no processamento de cana 
em relação à temporada 
2024/25, quando foram 
esmagadas 621 milhões de 
toneladas. "Foi uma safra 
muito impactada por in-
cêndios e seca, que consu-
miram 450 mil hectares", 
pontuou Nastari.

Monitoramento com o uso de inteligência
artificial tem sido utilizado pelos produtores rurais

Com o tempo seco e os 
ventos fortes chegando 
com o inverno, os 
campos de cerrados 
correm maior risco de 
incêndio

Pedro fica fora do Flamengo x São Paulo
Folhapress

O atacante Pedro está 
fora do jogo do Flamen-
go contra o São Paulo por 
opção técnica segundo 
informações do clive. O 
jogador não entrou na lis-
ta de relacionados para a 
partida deste sábado, no 
Maracanã.

O entendimento da 
comissão técnica é que 
Pedro não estaria com o 
desempenho adequado e 
por isso ele ficará fora do 
duelo. Sem Pedro, Filipe 

Luís tem Bruno Henrique 
e Plata como opções para 
a faixa central do ataque.

Pelas imagens divulga-
das pelo Flamengo, Pedro 
estava no treino desta sex-
ta, fez trabalhos na acade-
mia. A versão do clube, no 
entanto, é que ele não che-
gou a fazer trabalho sepa-
rado dos demais.

O jogo contra o São Pau-
lo é o primeiro do Flamen-
go após o Mundial de Clu-
bes. Nos EUA, o atacante 
foi preterido nos princi-

pais jogos (contra Chelsea 
e Bayern de Munique). A 
alegação de Filipe Luís é 
que ele ainda estaria abai-
xo do que ele precisa em 
termos físicos.

Na última semana, o 
nome de Pedro esteve en-
volvido em uma contro-
vérsia no clube, porque um 
membro do departamento 
de futebol disse que acei-
taria negociar o jogador 
por 15 milhões de euros. A 
diretoria administrativa do 
Flamengo não curtiu.

Pedro está envolvido em uma controvérsia
no clube sobre possível negociação

Brasil vence Polônia e assume vice-
liderança na Liga das Nações de Vôlei

Agência Brasil

A seleção brasileira fe-
minina de vôlei assumiu 
ontem a vice-liderança 
da Liga das Nações, ao 
derrotar a Polônia por 3 
a 1 (25/22, 25/21, 21/25 e 
25/22) em Chiba (Japão), 
no penúltimo confronto 
da primeira fase. Invicta, 
a Itália desponta no topo 
da tabela.

Já classificado à fase fi-
nal, o Brasil soma agora 
10 vitórias em 11 jogos - o 
único revés foi exatamen-
te para a equipe italiana. A 
amarelinha busca o título 
inédito na Liga das Na-
ções.  

As brasileiras encaram 
as japonesas no domin-
go, 13, às 7h20 (horário de 
Brasília), em confronto de 
encerramento da primei-

ra fase (classificatória) da 
competição. A equipe asi-
ática ocupa a terceira po-
sição na tabela. 

Ao falar da partida, a 
capitã Gabi, maior pon-
tuadora da partida com 
24 acertos, foi solidária à 
ponteira Ana Cristina, que 
lesionou o joelho esquer-
do durante o jogo contra a 
França, na quinta, 10.  Seleção feminina busca o título inédito na Liga das Nações de Vôlei  
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

A solidariedade vai rolar solta ao som de boa música 
na 3ª edição do Rock na Veia, que acontece hoje, das 
8h às 12h, no Hemocentro Coordenador Prof. Nion 
Albernaz, em Goiânia. Realizada na véspera do Dia 
Mundial do Rock, celebrado em 13 de julho, a ação 
integra o calendário anual da Rede Estadual de Serviços 
Hemoterápicos – Rede Hemo, sob gestão do Instituto 
de Desenvolvimento Tecnológico e Humano - Idtech, e 
reforça o compromisso da instituição com a promoção da 
saúde e a humanização do atendimento. O evento conta 
com a parceria do grupo de motociclistas Muthantes 
do Brasil e com a participação especial da banda Bento, 
que se apresentam voluntariamente para auxiliar na 
mobilização da população sobre a importância da doação 
de sangue. A iniciativa contribui para manter os estoques 
em níveis seguros, especialmente no mês de julho, 
quando a queda nas doações é histórica. ‘É graças a 
apoio como esses que conseguimos manter os estoques 
em patamar seguro. Convidamos toda a população 
a participar, curtir o evento e, tornar-se um doador 
regular’, destaca Daynara Vilar, diretora de Captação e 
Atendimento aos Doadores da Rede Hemo.

Seleção de animais na Expo Rio 
Verde 
A Flamboyant Agropecuária leva à Expo Rio Verde 2025 
uma seleção de 15 animais de alto desempenho genético, 
incluindo campeões das principais pistas do Brasil. Entre 
os destaques está Witcher da LOUZ, Grande Campeão 
na Exposição Agropecuária de Goiânia 2025. Presente no 
evento até o dia 13 de julho, a marca, que é referência 
nacional na seleção de Nelore Mocho, reforça seu 
compromisso com a excelência ao investir continuamente 
em genética de ponta. A equipe técnica estará no local 
para apresentar as qualidades do plantel a criadores e 
investidores.

Segunda edição do projeto Reexistir 
O projeto retorna hoje, a partir das 19h30. O palco será 
tomado pelas apresentações musicais de Miriam Veiga e 
Afrika Billy, e da cantora convidada Rainy Ághata. Os três 
serão acompanhados pela banda formada por Ingrid Lobo, 
Leandro Mourão e Rafa Teixeira. A noite terá abertura com 
a DJ selecionada, Gabi Matos e ainda com a performance 
de dança do artista Alexandre Lopes. Este projeto foi 
contemplado pelo Edital de Pontos de Cultura, com 
recursos da Política Nacional Aldir Blanc, pelo Governo de 
Goiás, por meio da Secretaria de Cultura. 

Dentro da programação do Flamboyant Garden Festival 
2025, o projeto Teatro no Garden apresenta no dia 
15 de julho, às 19h30, a peça ‘À Espera do Balão 
Mágico’, da Cia Flor do Cerrado. A montagem propõe 
uma viagem lúdica para todas as idades, celebrando 
a fantasia e o encantamento da infância. Ingressos à 
venda no site www.flamboyant.com.br.

Hoje tem show do cantor e compositor Tito Reis. Será 
no Esquina Garden, na Rua das Charitas, no Jardim 
Atlântico. À partir das 19h. Tito Reis é um dos grandes 
nomes da música pop em Goiás.

Hoje tem Rock na 
Veia no Hemocentro 
Prof. Nion Albernaz

Implicação
Se fosse contra a China, 
contra a Rússia, o 
presidente Donald Trump 
não teria tomado a atitude 
que tomou contra o Brasil, 
numa taxação histórica e 
inédita de 50% contra os 
produtos importados para 
lá.

Capacho
A medida desproporcional 
de Trump só tem um 
objetivo: fazer o país que 
mais cresce nas Américas 
um capacho de seus 
caprichos.

Só de esguia
A China, a R[ussia, só 
de camarote, lógico, de 
olho, acompanham tudo 
e torcem para o povo 
brasileiro. Num primeiro 
momento, quem vai perder 
com a maluquice de Trump 
é só mesmo o pessoal do 
agro, que não concorda 
com as medidas loucas que 
vieram dos EUA.

Suspensão
O Tribunal de Justiça 
do Estado de Goiás (TJ-
GO) acolheu pedido 
da Procuradoria-Geral 
do Estado (PGE-GO) 
e concedeu liminar 
determinando a suspensão 
da greve dos servidores 
técnico-administrativos da 
UEG e o retorno imediato 
às atividades, sob pena de 
multa diária de R$ 20 mil. 

Abusivo
A decisão, proferida pelo 
juiz substituto em 2º grau 
Ricardo Teixeira Lemos, 
reconheceu o caráter ilegal 
e abusivo do movimento 
iniciado pelo Sindipúblico. 

Ilegalidade
Segundo o magistrado, os 
argumentos apresentados 
pela PGE evidenciam a 
ilegalidade da greve sob 
diversos aspectos. Ele 
frisou que, ao contrário do 
alegado pelo Sindipúblico, 
os documentos comprovam 
que as negociações estão 
em curso.

Imitação
Criticaram um tanto o 
governo da Indonésia 
devido à morte da brasileira 
Juliana Marins, que caiu 
em um cânion num dos 
parques do País, que caso 
semelhante aconteceu no 
Brasil, com a morte de uma 
criança. É o Brasil sendo o 
Brasil.

‘É INACEITÁVEL QUE TRUMP MANDE CARTA, SABE, PELO SITE DELE, SABE, E COMEÇA DIZENDO QUE É PRECISO ACABAR COM A CAÇA ÀS BRUXAS. ISSO É INADMISSÍVEL. 
PRIMEIRO, PORQUE ISSO AQUI TEM JUSTIÇA E A GENTE ESTÁ FAZENDO UM PROCESSO COM DIREITO À PRESUNÇÃO DE INOCÊNCIA DE QUEM É VÍTIMA. SE QUEM É VÍTIMA E 

COMETEU UM ERRO VAI SER PUNIDO. AQUI NO BRASIL É PUNIDO’  -  PRESIDENTE LULA

Congresso da UNE em
Goiânia recebe ministros
lideranças e parlamentares

PC: 90 mandados judiciais
e sequestro de bens que
incluem seis cidades goianas

Mais de dez mil estudantes participarão de um
dos maiores congressos estudantis do mundo

Manuella Mirella: debate sobre educação e democracia

Redação 

O CONUNE (Congresso 
da UNE) é o maior espa-
ço de encontros e debates 
entre estudantes univer-
sitários do país e um dos 
maiores do mundo. A 60ª 
edição acontecerá entre os 
dias 16 e 20 de julho, em 
Goiânia. Serão realizados 
debates, atividades cultu-
rais e a plenária, em que é 
eleita a nova diretoria e de-
finidos os caminhos e mo-
bilizações da entidade nos 
próximos dois anos.

Ao reunir mais de dez 
mil estudantes de todo o 
país, o Congresso da UNE 
é, tradicionalmente, um 
dos principais espaços de 
debates políticos, de edu-
cação, cultura e de con-
juntura, conduzido por 
jovens.

Nesta edição estão con-

firmadas a presença do 
deputado federal Orlando 
Silva (PCdoB/DF); o histo-
riador Jones Manoel; a de-
putada federal Fernanda 
Melchionna (PSOL/RS); a 
vereadora do Rio de Janei-
ro Maira Marinho; a depu-
tada federal Alice Portugal 
(PCdoB/BA); Edinho Silva, 
ex-prefeito de Araraquara 
e candidato à presidência 
do PT; Luciana Santos, mi-
nistra de Ciência e Tecno-
logia, entre muitos outros.

“Esse é o maior espaço 
de deliberação do movi-
mento estudantil no Brasil, 
um encontro que carrega 
décadas de história e que 
se mistura também com as 
principais lutas em defesa 
da democracia, da educa-
ção e dos direitos da juven-
tude”, afirmou Manuella 
Mirella, atual presidente 
da UNE.

Redação
 
Uma operação da Polí-

cia Civil que apura crimes 
praticados pela internet foi 
realizada na quinta-feira 
(10). Foram cumpridos 94 
mandados judiciais, entre 
prisões e buscas, além do 
sequestro de bens no valor 
de R$ 112 milhões.

A ação foi realizada em 
seis cidades goianas, no 
Distrito Federal e no Rio 
de Janeiro. Segundo a Po-
lícia Civil, para cometer 
os crimes, os investigados 
teriam comprado dados 
bancários na darkweb com 
uso de criptoativos.

As medidas judiciais fo-
ram cumpridas nas cida-
des de Goiânia, Aparecida 
de Goiânia, Goianira, Se-
nador Canedo, Abadiânia, 
Estrela do Norte, Distrito 
Federal e Rio de Janei-
ro (RJ). Também foram 
determinadas medidas 

cautelares patrimoniais, 
incluindo o sequestro de 
bens e valores estimados 
em aproximadamente R$ 
112 milhões.

A operação Deep Hun-
ter é coordenada pela 
Delegacia Estadual de 
Repressão a Crimes Ciber-
néticos (DERCC) e contou 
com a participação de 180 
policiais civis em seis ci-
dades goianas e também 
no Rio de Janeiro e Distrito 
Federal.

A darkweb ou 'deep 
web' é uma parte da in-
ternet que não pode ser 
encontrada por buscado-
res como o Google, por 
exemplo. Ela não poder 
ser acessada como um site 
normal, digitando o ende-
reço em um navegador co-
mum. Isso é para garantir o 
anonimato do responsável 
pelo site e todos os visitan-
tes.
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Com Vilmar, Vanderlan e 
Gustavo Mendanha, PSD busca 
protagonismo eleitoral em 2026

Helton Lenine
 
Com musculatura polí-

tica no cenário nacional – 
conquistou o maior núme-
ro de prefeituras em 2024 
-, o PSD, presidido pelo ex-
-ministro Gilberto Kassab, 
vai tentar resgatar em Goi-
ás o “tempo perdido”, já 
que não teve bom desem-
penho eleitoral nos pleitos 
de 2018, 2022 e 2024.

Em 2023, Vanderlan 
Cardoso trocou o Progres-
sistas pelo PSD e assumiu 
a presidência estadual do 
partido, em substituição a 
Vilmar Rocha.

Com um senador (Van-
derlan Cardoso, eleito pelo 
PP), um deputado federal 
(Ismael Alexandrino), dois 
deputados estaduais (Wil-
de Cambão e Cairo Salim), 
o PSD se prepara para en-
frentar as eleições de 2026 
em um cenário mais van-
tajoso.

Após conquistar a filia-
ção do ex-prefeito de Apa-
recida de Goiânia, Gustavo 
Mendanha, que deixou o 
MDB, o PSD busca espa-
ço na chapa majoritária 
da base aliada do governo 
Caiado/Daniel. O sena-
dor Vanderlan Cardoso 
pretende concorrer à re-
eleição, mas também são 
pré-candidatos ao mes-
mo cargo o ex-deputado 
federal Vilmar Rocha e o 
ex-prefeito Gustavo Men-
danha.

Vilmar Rocha já concor-
reu duas vezes ao Senado, 
sem sucesso: em 2014 e 
2022. Mendanha, por sua 
vez, tenta concorrer, pela 
primeira vez, ao Senado. 
Em 2022, o ex-prefeito dis-
putou o governo de Goiás 
e perdeu as eleições para o 
governador Ronaldo Caia-
do, que concorria à reelei-
ção.

Vanderlan Cardoso acu-
mula no currículo político 
uma série de derrotas: três 
vezes para o governo de 
Goiás e três vezes para a 
Prefeitura de Goiânia. Em 
2018, Cardoso se elegeu 
senador da República pelo 

Progressistas, em aliança 
com o MDB, com apoio do 
ex-governador Maguito Vi-
lela.

O PSD já chegou a ele-
ger em Goiás dois depu-
tados federais e quatro 
deputados estaduais, sob a 
presidência de Vilmar Ro-
cha. O partido foi fundado 
em 2011.

Sob o comando de Car-
doso, o PSD teve um péssi-
mo resultado nas eleições 
de 2024: elegeu apenas 
três prefeitos – os de Cas-
telândia, Itaguari e Rubia-
taba, em um total de 246 
municípios goianos. Até a 
ex-primeira dama Izaura 
Cardoso, mulher de Van-
derlan Cardoso, ficou em 
terceiro lugar na disputa 
pela prefeitura de Senador 
Canedo.

Dos três pré-candida-
tos ao Senado – Vanderlan 
Cardoso, Vilmar Rocha e 
Gustavo Mendanha – os 
dois que ficarem fora da 
disputa majoritária podem 
concorrer à Câmara Fede-
ral.

Base governista
Arrependido de ter se 

afastado do Palácio das 
Esmeraldas nas eleições 
de 2022 e 2024, Vanderlan 
Cardoso agora assegura 
que o PSD vai participar da 
aliança com o União Brasil 
e MDB, em apoio às candi-
daturas de Gracinha Caia-
do ao Senado e de Daniel 
Vilela ao governo de Goiás.

Em 2022, sem a presen-
ça de Cardoso no PSD, Vil-
mar Rocha levou o partido 
para participar da aliança 
com o União Brasil e MDB, 
em apoio à chapa Ronaldo 
Caiado a governador e Da-
niel Vilela a vice-governa-
dor.

O PSD ocupa a presi-
dência da Companhia de 
Desenvolvimento Econô-
mico de Goiás (Codego), 
com Francisco Jr, ex-depu-
tado federal.

Em entrevista à impren-
sa, Vanderlan Cardoso tem 
dito que a tendência do 
PSD é de permanecer na 
base caiadista, mas não 
antecipa decisão. Já Vilmar 
Rocha e Gustavo Menda-
nha antecipam posições, 
independente do futuro do 
partido: vão subir no pa-
lanque de Ronaldo Caiado 
(UB) à presidência da Re-
pública, Gracinha Caiado 
ao Senado e Daniel Vilela 
ao governo de Goiás.

O vice-governador Da-
niel Vilela, virtual candi-
dato ao governo de Goiás 
ano que vem, busca con-
solidar o apoio do PSD ao 
grupo de partidos que ca-
minharão com ele no pró-
ximo pleito. “O PSD nos 
apoiou em 2022, partici-
pa do governo. Por isso, é 
natural que siga conosco 
para 2026”.

Mobilização
Vanderlan Cardoso, 

Vilmar Rocha e Gusta-

vo Mendanha prometem 
cumprir agendas separa-
das em visitas aos 246 mu-
nicípios para “oxigenar” 
o PSD visando as eleições 
de 2026. O partido precisa 
formar novas comissões 
provisórias e diretórios 
municipais, além de no-
vos quadros políticos, para 
formar chapas de deputa-
dos federais e estaduais.

Serão programados 
pela direção estadual os 
tradicionais “encontros 
regionais” para tentar ar-
regimentar ex-prefeitos, 
ex-vereadores e lideranças 
municipais para o partido.

Vilmar Rocha confirma 
ao DM que desde o ano 

passado já percorre os mu-
nicípios goianos em busca 
do fortalecimento do PSD 
visando as eleições do ano 
que vem. “Sou um dos fun-
dadores do PSD nacional 
e de Goiás, por isso, atuo 
pelo crescimento da le-
genda”.

Ex-prefeito Gustavo 
Mendanha sustenta, tam-
bém, que, a partir de ago-
ra, vai andar o estado pela 
contribuir na atração de 
novos quadros ao PSD. 
“Queremos sacudir o par-
tido, fazer filiações de li-
deranças jovens, buscar as 
mulheres, enfim, fazer um 
partido grande e competi-
tivo m Goiás”.

Senador Vanderlan Cardoso Ex-deputado federal Vilmar Rocha

Partido presidido
por Gilberto
Kassab no Brasil,
corre atrás do
tempo perdido
em Goiás; em 2024
elegeu apenas
três prefeitos

Ex-prefeito Gustavo Mendanha
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Novo posto dos Bombeiros é 
inaugurado em Caiapônia

para atender 22 municípios

Redação 

O governador em exer-
cício, Daniel Vilela, inau-
gurou na sexta-feira, 11, 
posto avançado do Corpo 
de Bombeiros Militar em 
Caiapônia. A base, ligada 
ao 13º Batalhão de Jataí, 
passa a oferecer atendi-
mento emergencial a 22 
cidades da região Sudoes-
te, reforçando operações 
de resgate, salvamento e 
combate a incêndios em 

área com grande potencial 
turístico e produtivo.

Além da entrega da uni-
dade, Daniel destacou os 
investimentos estaduais 
no município, que incluem 
a construção de 150 casas 
populares a custo zero. Se-
gundo ele, as ações somam 
mais de R$ 20 milhões e re-
fletem o compromisso do 
governo com melhorias 
estruturais e de segurança 
pública na região.

O novo posto segue mo-
delo construtivo otimiza-
do, com estrutura comple-
ta e rápida implantação. 
Segundo o comandante-
-geral do Corpo de Bom-
beiros, coronel Washin-
gton Luiz, a unidade tem 
capacidade semelhante à 
de um batalhão conven-

cional, com menor custo e 
maior agilidade. O espaço 
conta ainda com ambu-
lância zero-quilômetro, 
adquirida via emenda par-
lamentar.

A base também reforça 
o enfrentamento às quei-
madas, o socorro a turistas 
e a proteção ambiental, 
especialmente durante o 
período de seca. Além dos 
serviços operacionais, se-
rão desenvolvidas ações 
sociais e educativas, como 
o projeto Bombeiro Mirim. 
A unidade leva o nome de 
Lucas Veloso, jovem de 
Caiapônia que integrou a 
corporação e deixou lega-
do de dedicação à segu-
rança pública.

Posto avançado do Corpo de Bombeiros é entregue em Caiapônia
por Daniel Vilela: unidade atenderá municípios vizinhos

Unidade amplia 
cobertura emergencial 
na região Sudoeste 
e integra plano de 
expansão dos serviços 
de segurança pública 
em Goiás

Setor de serviços em Goiás cresce
acima da média nacional em 2025

Welliton Carlos

O setor de serviços em 
Goiás segue em expansão 
e alcançou crescimento de 
3,3% no acumulado de ja-
neiro a maio de 2025. Para 
o secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha 
Lima, o resultado confir-
ma a eficiência das políti-
cas públicas de estímulo à 
economia estadual. “Esse 
cenário positivo reflete os 
esforços contínuos da ges-
tão estadual em fortalecer e 
estimular o crescimento do 

setor. Seguiremos investin-
do em tecnologia e qualifi-
cação da mão de obra para 
criar condições ainda mais 
favoráveis para que os ser-
viços goianos continuem 
crescendo”, afirmou.

Segundo dados do Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
a alta no Estado superou a 
média nacional, que ficou 
em 2,5%. As atividades de 
transportes, serviços auxi-
liares aos transportes e cor-
reio lideraram o desempe-
nho, com elevação de 7,1%, 
seguidas pelo turismo, que 
cresceu 6,2%, e pelos servi-
ços prestados às famílias, 
com avanço de 5,9% no 
mesmo período.

A Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS) aponta ain-
da que, na comparação en-

tre maio de 2025 e o mes-
mo mês do ano anterior, o 
setor registrou crescimen-
to de 2,7%. Já em relação 
a abril e no acumulado de 
12 meses, o resultado se 
manteve estável. No recor-
te interanual, os destaques 
foram novamente os seg-
mentos de transportes (6%) 
e de informação e comuni-
cação (5%).

O secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Joel de Sant’Anna Braga 
Filho, reforçou a relevân-
cia do setor de serviços 
para a economia estadual. 
“Estamos focados em criar 
condições favoráveis para 
que o setor de serviços 
continue crescendo. Goiás 
tem um potencial enorme, 
e vamos, junto aos empre-
sários, trabalhar para que 

esse mercado siga pujan-
te e consolidado, gerando 
oportunidades, empregos 
e renda para a nossa popu-
lação”, declarou.

A PMS é o levantamen-
to oficial que acompanha 
mensalmente a atividade 
econômica do setor no país, 
considerando empresas le-

galmente constituídas com 
20 ou mais funcionários 
e excluindo os segmen-
tos de saúde e educação. 
Os indicadores ajudam a 
mensurar o desempenho e 
a identificar os setores que 
mais contribuem para a 
movimentação econômica 
regional e nacional.

Serviços de correio, transportes e turismo impulsionaram
crescimento do setor em Goiás no acumulado do ano

Estado registra alta de 
3,3% entre janeiro e 
maio, impulsionado 
pelos transportes, 
turismo e serviços às 
famílias

Caiado inicia missão no Japão e Daniel assume governo
Redação

O governador Ronaldo 
Caiado embarcou ontem 
para o Japão, em missão 
oficial que reforça a estra-
tégia do governo goiano de 
ampliar parcerias e conso-
lidar investimentos inter-
nacionais. “É o momento 
de abrir novos caminhos e 
preparar Goiás para o pró-
ximo ciclo de desenvolvi-
mento, atraindo inovação 
e negócios que possam 
deixar um legado consis-
tente para o futuro”. Vice-

-governador Daniel Vilela 
assume a gestão do Estado.

A comitiva goiana, for-
mada por secretários de 
Estado, representantes do 
setor produtivo e da área 
social, vai percorrer ci-
dades estratégicas como 
Tóquio, Yokohama, Osaka 
e Seki. A programação in-
clui reuniões com autori-
dades de ministérios ja-
poneses e multinacionais, 
como a Mitsubishi — que 
possui fábrica em Catalão 
e estuda expandir sua atu-
ação — e a Tsubame BHB 

Ammonia, que pode-
rá instalar uma usina de 
amônia verde em Minei-
ros, projeto alinhado às 
demandas ambientais e 
de fertilizantes agrícolas.

O governador também 
participará de eventos 
institucionais e comer-
ciais, incluindo a Expo 
Osaka 2025, onde terá 
espaço no pavilhão bra-
sileiro para apresentar as 
potencialidades de Goiás 
a investidores de diversos 
países. Ronaldo Caiado lidera comitiva em agenda oficial no Japão 
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A atitude do deputado licenciado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), ao agradecer publicamente o presidente ame-
ricano Donald Trump pela decisão unilateral de taxar 
em 50% os produtos brasileiros, é de uma gravidade po-
lítica e simbólica que não pode ser minimizada. Num 
vídeo divulgado na rede social de Trump, Eduardo, lon-
ge de defender os interesses nacionais, faz o oposto: age 
como porta-voz de um governo estrangeiro e, num tom 
claramente ameaçador, sugere que, se o Brasil não se 
curvar às imposições de Trump, as consequências po-
dem ser ainda piores. Na avaliação de analistas políti-
cos, trata-se de uma chantagem explícita, uma afronta 
à soberania brasileira e uma confissão involuntária do 
desprezo que o bolsonarismo nutre pelas instituições 
e pelo povo que dizem representar. A fala de Eduardo 
desnuda com precisão o espírito golpista que contami-
nou o núcleo duro do bolsonarismo. Sua submissão a 
Trump evidencia que a prioridade da família Bolsonaro 
não é o Brasil, mas sim blindar Jair Bolsonaro das con-
sequências jurídicas e políticas de sua tentativa fracas-
sada de golpe de Estado. Ao apoiar uma medida que 
prejudica diretamente os setores produtivos — como o 
agronegócio, tradicionalmente aliado do ex-presiden-
te — Eduardo age contra a própria base que sustenta o 
bolsonarismo.

Sabotagem ao país pode ter 
consequências graves para a direita

O repúdio à postura do deputado Eduardo Bolsona-
ro foi imediato entre lideranças políticas, empresariais 
e jurídicas. A chantagem não apenas agride a economia 
nacional, como escancara o projeto antidemocrático 
de um clã disposto a qualquer sacrifício para salvar o 
patriarca. A traição aos interesses do Brasil pode ser o 
estopim para um esvaziamento mais rápido do bolso-
narismo entre aqueles que ainda o viam como alterna-
tiva viável, e pode, consequentemente, dificultar o pro-
jeto da direita no Brasil.

Ronaldo Caiado prega cautela e busca 
pelo entendimento

O governador Ronaldo Caiado (União) sugeriu que 
o Congresso Nacional assuma posição em uma eventu-
al negociação com o governo brasileiro e o presidente 
americano Donald Trump, a fim de que, a partir des-
sa interlocução, se busque o entendimento que possa 
evitar prejuízos para setores produtivos do Brasil. "Essa 
queda de braço só traz prejuízo ao povo brasileiro. O 
Congresso Nacional pode ser o canal pacificador para 
retomar as condições anteriores da tarifa", frisou.

Atitude de Eduardo 
Bolsonaro expõe total 
desprezo pelo Brasil, 

avaliam analistas

Tranquilidade
Caiado disse que o go-
verno precisa oferecer ao 
brasileiro a condição de 
tranquilidade, o que, na 
sua visão, só seria possível 
com a pacificação política. 
"Ninguém suporta mais 
esse quadro que está se vi-
vendo no país", pontua.

Efeitos
Caso seja mantida a so-
bretaxa na exportação de 
produtos brasileiros pra os 
EUA, a estimativa é que o 
estado de Goiás sofra uma 
redução de até 15% no flu-
xo comercial com o país de 
Donald Trump.

Mercado
O principal item goiano 
exportado para os EUA, 
segundo dados da Federa-
ção das Indústrias de Goi-
ás (Fieg), é a carne, que 
respondeu por aproxima-
damente 40% do total ex-
portado em 2024. As ven-
das totalizaram US$ 150,7 
milhões no ano.

Pressão
Vereadores de Goiânia, in-
clusive da base do prefeito 
Sandro Mabel, assinaram 
requerimento para aber-
tura de uma Comissão Es-
pecial de Inquérito (CEI) 
para investigar o contrato 
do Paço com a empresa 
Limpa Gyn.

Pressão II
A iminente instalação da 
CEI, segundo aliados do 
Paço, é mais uma ferra-
menta que os vereadores 
lançam mão para am-
pliarem seus espaços na 
prefeitura, como cargos 
e emendas. Esses aliados 
dizem, no entanto, que 
isso não vai funcionar com 
Mabel.

Corrupção
Pesquisa Radar Febraban, 
realizada entre os dias 12 
e 20 de junho deste ano, 
aponta que, para os mo-
radores da região Centro-
-Oeste, a corrupção é o 
assunto prioritário para o 
governo federal. 

Números
Segundo o levantamento, 
que ouviu 2 mil pessoas, 
ao serem indagados sobre 
quais áreas merecem mais 
atenção de Brasília, 13% 
dos moradores do Cen-
tro-Oeste mencionaram a 
corrupção. Esse índice é o 
maior entre todas as regi-
ões.

Base de Sandro Mabel cita
“credibilidade” ao apoiar
mudança no uso de empréstimo
Vereadores que na gestão Rogério foram contra o
empréstimo, agora são a favor: “autonomia ao Paço”

Redação
 
Vereadores da base do 

prefeito Sandro Mabel (UB) 
em Goiânia defendem que 
a “credibilidade” do ges-
tor justifica a aprovação de 
projeto que amplia a auto-
nomia do Executivo para 
decidir o destino do em-
préstimo de R$ 710 milhões 
contratado junto ao Banco 
do Brasil. A proposta, em 
tramitação na Câmara Mu-
nicipal, retira a obrigatorie-
dade de aplicar os recursos 
exclusivamente nas obras 
listadas no anexo da lei ori-
ginal.

O novo texto prevê que 
os valores possam ser uti-
lizados em serviços e obras 
de infraestrutura urbana, 
saúde, educação, mobi-
lidade, construção civil e 
modernização da gestão, 
conforme as necessidades 
identificadas pela atual ad-
ministração.

Voto de confiança
Para o líder do gover-

no, vereador Igor Franco 
(MDB), Mabel tem “credi-
bilidade” para conduzir a 
aplicação do recurso. “O 
Sandro é gestor. Confio 
100% na gestão dele. Cabe 
ao Legislativo fiscalizar, 
mas a Prefeitura precisa ter 
autonomia para definir o 
destino da verba”, afirmou.

O vereador Lucas Kitão 
(UB), que antes se opôs ao 
empréstimo na gestão de 
Rogério Cruz (SD), ago-
ra defende a mudança. “A 
credibilidade é outra. Pre-
cisamos evitar desperdício 
de dinheiro e aplicar os re-
cursos onde realmente são 
necessários”, disse.

Vereadores como Ansel-
mo Pereira (MDB) e Dení-
cio Trindade (UB) também 
manifestaram apoio à pro-
posta. “Quando começa 
uma administração nova, 

começa com mais espe-
rança, credibilidade e entu-
siasmo”, afirmou Anselmo. 
Já Denício justificou que, 
durante a gestão passada, 
o cenário político era con-
turbado, o que motivou co-
branças mais rígidas. “Ago-
ra temos que dar esse voto 
de confiança ao prefeito”, 
declarou.

Argumentos
O Paço argumenta que 

existem obras previstas na 
lei anterior que não preci-
sam ser executadas confor-
me detalhadas, como casos 
em que seria mais eficiente 
realizar recapeamento, em 
vez de refazer toda a pavi-
mentação de vias. A justifi-
cativa é otimizar o uso do 
recurso e evitar gastos des-
necessários.

A matéria já foi encami-
nhada para a Comissão de 
Constituição, Justiça e Re-
dação (CCJ), mas, segun-
do o presidente da comis-
são, vereador Luan Alves 
(MDB), o projeto só será 
discutido após o recesso 
parlamentar, que começou 
em 11 de julho, com re-
torno das sessões ordiná-
rias em 5 de agosto. Luan 
destacou que a proposta 
contraria recomendações 
feitas pelo Ministério Pú-
blico de Goiás quando a 
lei original foi aprovada, 
em 2024, exigindo a vin-
culação do empréstimo às 
obras específicas.

Transparência
Na oposição, as vereado-

ras Kátia Maria (PT) e Aava 
Santiago (PSDB) mantêm 
o posicionamento crítico 
ao projeto. Kátia afirmou 
que vê com preocupação 
a tentativa do Executivo de 
obter autonomia total so-
bre os recursos. 

Sandro Mabel e vereadores: aprovação de empréstimo
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Fim de tarifaço só existe com 
anistia, diz Eduardo logo após 

Tarcísio falar em diálogo

Folhapress
 
O deputado licencia-

do Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) vinculou na sex-
ta-feira (11) qualquer 
negociação sobre as tari-
fas impostas por Donald 
Trump ao Brasil a uma 
"anistia ampla, geral e ir-
restrita".

A declaração do parla-
mentar, filho do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, foi 
feita no X (ex-Twitter) pou-
co depois de o governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), ter 
se reunido com o chefe da 
embaixada americana em 
Brasília, Gabriel Escobar.

Tarcísio é cotado para 
disputar a Presidência da 
República em 2026 pelo 
campo bolsonarista, já que 
Bolsonaro está inelegível 
até 2030 e deve ser julgado 
ainda neste ano pelo STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral) no processo da trama 
golpista. Se condenado, 
Bolsonaro pode pegar até 
40 anos de prisão.

Pouco antes, também 
na sexta-feira, Trump dis-
se que não pretende con-

versar com o presidente 
Lula (PT) agora sobre as 
sobretaxas, mas talvez em 
outro momento.

"Qualquer tentativa de 
acordo sem um primeiro 
passo do regime em dire-
ção a uma democracia será 
interpretado como mais 
um acordo caracu [expres-
são popular usada quando 
apenas um dos lados da 

parceria sai prejudicado], 
pois isso já foi exaustiva-
mente tentado no passado 
e os americanos também 
já conhecem essas histó-
rias", disse Eduardo no X.

Ele disse ainda que a 
suspensão agora das so-
bretaxas (chamada por ele 
de Tarifa-Moraes) traria 
consequências como uma 
eleição sem oposição em 

2026 e a prisão de Bolso-
naro "até morrer".

"O único fato em favor 
da liberdade nos últimos 
anos foi a ação forte de 
Trump, antes disso foi só 
censura, prisões e regu-
lamentação das redes so-
ciais e acordos caracu. Não 
mais", disse.

"Lamento, mas não dá 
para pedir ao Presidente 
Trump e nenhuma auto-
ridade internacional mi-
nimamente decente para 
tratar uma ditadura como 
se fosse uma democracia. 
Ou há uma anistia ampla, 
geral e irrestrita para co-
meçar ou bem vindos à 
'Brazuela'".

Eduardo se licenciou do 
mandato de deputado e 
se mudou para os Estados 
Unidos para advogar por 
sanções contra o ministro 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal) Alexandre de Mo-
raes e contra a gestão Lula.

A publicação nas redes 
ocorre pouco depois de 
Tarcísio se encontrar com 
Escobar e pregar negocia-
ção com os americanos.

"Vamos abrir diálogo 
com as empresas paulis-
tas, lastreado em dados e 
argumentos consolidados, 
para buscar soluções efe-
tivas. É preciso negociar. 
Narrativas não resolverão 
o problema. A responsa-
bilidade é de quem gover-
na", disse o governador.

Aliados de Tarcísio in-

dicam que ele quer se co-
locar como um possível 
negociador. Escobar é en-
carregado de negócios da 
missão dos EUA no Brasil, 
que está sem embaixador 
desde o início da gestão 
Trump.

O governo Lula tem as-
sociado as consequências 
econômicas do tarifaço à 
oposição, inclusive a Tar-
císio, aliado de Bolsonaro.

O aumento de tarifas ao 
Brasil imposto por Trump, 
como mostrou a Folha, ex-
pôs o nó político do gover-
nador, que publicamente 
tenta se equilibrar entre 
fidelidade a Bolsonaro e 
o respeito à Justiça e à de-
mocracia.

Na avaliação de dois 
presidentes de partidos, 
de deputados federais e 
estaduais aliados ao go-
vernador e de integrantes 
de sua equipe, a imagem 
de Tarcísio entre os bolso-
naristas sairá arranhada 
caso ele não apoie as me-
didas de Trump nem as 
trate como reflexo direto 
de uma suposta persegui-
ção antidemocrática sofri-
da pelo ex-presidente.

Por outro lado, se en-
dossar as barreiras comer-
ciais impostas pelo gover-
no americano, o desgaste 
será com o mercado finan-
ceiro, o setor agropecuá-
rio e com eleitores fora do 
campo bolsonarista.

Eduardo Bolsonaro defende que fim do
tarifaço só ocorre com perdão ao seu pai

Filho de Bolsonaro
vinculou qualquer
negociação sobre
tarifas impostas
por Trump a
anistia ampla
para o seu pai

Lula chama Bolsonaro de 'coisa covarde'
e o responsabiliza por tarifaço de Trump

Folhapress
 
Um evento oficial do 

governo na sexta-feira 
(11) no interior do Espí-
rito Santo se transformou 
em um ato a favor da so-
berania do Brasil diante 
do aumento da sobretaxa 
para 50% sobre produtos 
importados do Brasil im-
posto nesta semana pelos 
Estados Unidos por meio 
do presidente Donald 
Trump.

Lula usou um boné azul 
com a frase "o Brasil é dos 
brasileiros". Diferentes 
discursos no palanque 
oficial trataram da medi-
da política de Trump com 
o objetivo de interromper 
o julgamento de seu alia-
do Jair Bolsonaro (PL) no 

STF (Supremo Tribunal 
Federal) em torno da tra-
ma golpista.

Em sua fala, Lula cul-
pou diretamente o ex-pre-
sidente e seu filho Eduar-
do Bolsonaro pelo tarifaço 
de Trump.

"Aquela coisa covarde 
[Bolsonaro], que prepa-
rou um golpe nesse país, 
não teve coragem de fazer, 
está sendo processado, 
vai ser julgado e mandou 
o filho dele para os EUA 
pedir para o Trump fazer 
ameaça: 'Ah, se não libe-
rarem o Bolsonaro, vou 
taxar vocês'."

"A coisa [Bolsonaro] 
mandou um filho que era 
deputado se afastar da 
Câmara para ir lá ficar pe-
dindo: 'Trump, pelo amor 

de Deus, solta meu pai, 
não deixa meu pai ser pre-
so'."

"É preciso criar vergo-
nha na cara, porque a coi-
sa mais pequena de um 
homem é ele não ter ca-
ráter. Vocês viram ontem 
o filho dele [Eduardo] na 
internet lendo uma car-
ta [dizendo]: 'Trump fala 
que você não vai taxar [o 
Brasil] se meu pai não for 
preso'. Que tipo de ho-
mem que é esse? Que não 
tem vergonha de enfren-
tar o processo dele de ca-
beça erguida e provar que 
é inocente."

"Sou agradecido a to-
dos os presidentes que 
conviveram comigo entre 
2003 e 2010 e agora. Todos 
eu respeitava. Não quero 

saber se ele gosta de mim 
ou não. Quero saber que 
ele foi eleito pelo povo do 
seu país, ele é o presiden-
te, tenho que tratá-lo com 
respeito porque o povo 
deu a ele o mandato", dis-
se Lula.

Lula repetiu o que ha-
via dito um dia antes sobre 
Trump e o tarifaço. "Quero 
dizer, com todo respeito ao 
presidente Trump, o se-
nhor está muito mal infor-
mado. Os EUA não têm dé-
ficit comercial com o Brasil, 
é o Brasil que tem déficit 
com o Brasil. (...) Nós é que 
deveríamos taxar ele."

"Vou tentar brigar em to-
das as esferas para que não 
venha a taxação, vou brigar 
na OMC, vou conversar 
com meus companheiros 

do Brics. Mas, se não tiver 
jeito no papo, no tête-à-
-tête, vamos estabelecer a 
reciprocidade. Taxou aqui, 
a gente taxa lá", completou 
Lula em seu discurso.

Lula participou de even-
to para firmar acordo de 
reparação socioeconômica 
das populações atingidas 
pelo rompimento da Barra-
gem do Fundão, em Maria-
na (MG), em novembro de 
2015. Os pagamentos são 
destinados a agricultores 
familiares e pescadores.

O ato aconteceu em Li-
nhares, no Espírito Santo, 
a 130 km de Vitória, e teve 
participação do governa-
dor do estado, Renato Ca-
sagrande (PSB).
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Grito pela liberdade

Marcus Vinícius Beck

T
ocando um 
hino rimado 
e gritando 
“ao diabo os 
fascistas”, a 

banda punk Cólera põe 
a cabeça dos proletários 
para funcionar no DeLe-
on Music Pub, neste sá-
bado, 12, a partir das 19h. 
A fúria dos funcionários, 
o grito da periferia, a luta 
pela liberdade — é preci-
so mudar.

Lançado em 2004, o 
disco “Deixa a Terra em 
Paz” bota o dedo na feri-
da ecológica. Rola forte o 
som: muita mata, chuva e 
ar. Três acordes e a urgên-
cia climática, três acordes 
e a estrutura biodiversa 
se movendo, três acordes 
e a vida ameaçada. Eis o 
ethos punk: salve a Terra.

O Cólera iniciou suas 
atividades em 1979, no 
Capão Redondo, em São 
Paulo. A banda era forma-
da pelos irmãos Redson 
(baixo e voz) e Pierre (ba-
teria), que se juntaram a 
Helinho (guitarra) e Kino 
(voz). O grupo estreou na 
escola Etal. Os caras qua-
se nem ensaiaram.

Nessa época, a Lei da 
Anistia havia livrado os 
militares da cadeia pelos 
horrores cometidos du-
rante a ditadura. Fazia-se, 
assim, uma conciliação: 
militantes contrários ao 
regime fardado voltariam 
do exílio, ao passo que cri-
mes políticos de seus al-
gozes seriam perdoados.

Um jovem proletário 
andava, nos anos 1970, 
em meio aos destroços 
gerados pela crise do pe-
tróleo. Sem dinheiro, sem 
sonho, sem perspectiva. 
Restava a fúria, a revolta, 
o punk. Entre 1974 e 1977, 
a economia de países de-
pendentes — como o Bra-
sil — estava esfacelada.

Dama de Ferro, a pri-
meira-ministra do Reino 
Unido, Margaret Thatcher, 

retirava da agenda direi-
tos conquistados pelos 
movimentos operários. 
Torcia o nariz às reivindi-
cações sindicais — neoli-
beralismo em cena. E as 
ditaduras da América do 
Sul, censurando e pren-
dendo?

Em 1973, o general Au-
gusto Pinochet liderou 
o golpe militar no Chile. 
Ditadura. Em 1976, Jor-
ge Videla fez o mesmo na 
Argentina. Ditadura. No 
Brasil, o repórter Ricardo 
Kotscho revelou que ser-
vidores públicos de Brasí-
lia se deleitavam com um 
pornô soft.

Um soft porn chique, 

digamos. Só dava a atriz 
Sylvia Kristel pelado-
na pelas repartições da 
Esplanada dos Ministé-
rios. Publicado em 1974, 
“Emmanuelle” era proi-
bido para o povo. O filme, 
dirigido pelo francês Just 
Jaeckin, estreou nos cine-
mas brasileiros seis anos 
depois.

Enquanto os burocratas 
se deliciavam com a saca-
nagem cinematográfica, a 
juventude proletária não 
se via representada na 
música popular brasileira. 
Lá fora, todavia, o Sex Pis-
tols anarquizava o rock, o 
The Clash trazia consci-
ência política, já haviam 

surgido New York Dolls e 
Stooges. O Ramones era 
primitivo e acelerado — 
recuperava o rockão inso-
lente.

Mas e no Brasil? No 
Brasil, o lance era o Có-
lera. Sem grana, sem pa-
drinhos, sem gravadora. 
Em 1980, Helinho saiu da 
guitarra e Kino deixou o 
vocal. Redson assumiu as 
cordas elétricas e o mi-
crofone. Val, por sua vez, 
passou para o baixo. Pier-
re manteve-se firme na 
batera.

Com a formação esta-
belecida, o Cólera dizia 
o que não se ouvia nos 
discos dos medalhões da 

MPB: anticapitalismo. 
Punk explodindo. Na re-
vista “SomTrês”, a jorna-
lista Ana Maria Bahiana 
afirmou que a galera da 
perifa fazia uma música li-
gada ao espírito do tempo.

Redson vinha do Capão 
Redondo, um lugar barra-
-pesada da zona sul de São 
Paulo. Diferenciando-se 
do perfil punk dominan-
te à época, ele se assumia 
homossexual. Segundo o 
pesquisador Ricardo Ale-
xandre, o artista era aves-
so às brigas de gangue e à 
violência.

Perfil
“Devorava livros de 

yoga, era fã de Lobsang 
Rampa e de Ignácio de 
Loyola Brandão. Havia es-
tudado até a oitava série, 
trabalhava como office 
boy em um escritório de 
advocacia no centro da 
cidade e editava fanzines 
sobre discos voadores”, diz 
o autor em “Dias de Luta”.

Até 1978, Redson não 
escutava Stooges, não ou-
via Dolls nem MC5. Sen-
tia-se incomodado pela 
violência gratuita: gente 
se cortando, se drogando. 
Bastou, no entanto, sacar 
Clash e The Jam para en-
louquecer. Era uma músi-
ca simples, objetiva, sem 
enfeite — e politizada.

Ao lado de Inocentes 
e Olho Seco, o Cólera foi 
convidado a participar da 
coletânea “Grito Urbano”, 
lançada em 1983. De lá 
para cá, a banda divulgou 
grupos underground e 
desbravou o mundo. Fo-
ram os primeiros punks 
brasileiros a excursionar 
pela Europa.

Sem abandonar o lema 
“faça você mesmo”, o gru-
po guia-se, desde então, 
pela ética. Mesmo com 
a morte de Redson, em 
2011, Pierre e Val segui-
ram gritando pela liberda-
de. Uniram-se a Wendel e 
Fábio e, assim, o Cólera 
lançou “Acorde! Acorde! 
Acorde!”, em 2018. Com o 
EP “Está na Hora de Mu-
dar” e um novo disco iné-
dito nos planos, o Cólera 
segue a mil.

Cólera coloca cabeça 
dos proletários para 
funcionar no DeLeon 
Music Pub, hoje, a 
partir das 19h. Noite 
terá ainda Maltrapilhos, 
Gerações Perdidas, 
Realife e Nosso Ódio. 
Ingresso a R$ 10 pelo 
site Bilheteria Digital

Juventude proletária: Cólera iniciou atividades em 1979, no Capão Redondo, em SP

Pioneira do punk: banda paulistana lançou as bases para a música underground no Brasil

FOTOS: JEFFERSON D. MODESTO/ CÓLERA
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Treta com o mozão e certas 
bagacinhas vão rondar a 
paquera, tá bom.

Pense mil vezes antes de apostar 
todas as fichas em quem já te 
magoou.

O período da manhã vai 
concentrar as melhores chances 
de faturar, tá? 

Amigos exercem papel 
importante e estender a mão 
para você hoje, ok? 

Procure agir na mineirice e faça 
as coisas sem querer aparecer, 
leonino.

Amigos terão dicas espertas e 
há chance de você iniciar algo 
satisfatório. 

Acordos vantajosos feitos e 
o momento será ideal para 
pleitear descontos. 

Valerá a pena investir em 
parcerias, pois você deve realizar 
mais, tá bom?

Pique tende a diminuir à noite e 
zicas podem surgir, sobretudo 
no amor.

Sabe estabelecer parcerias e 
atender expectativas alheias sem 
fazer esforço. 

À noite, nem tudo flui como 
espera. De boa. Tudo há de 
melhorar, beleza?

Há sinal de boas novas para 
quem lida com comércio, 
entregas e aplicativos. 

Claudia Ohana  
leva peça ao Sesi

Goiânia recebe hoje o 
espetáculo “Parabéns Sr. 
Presidente In Concert”, que 
retrata os bastidores da festa 
de aniversário do presiden-
te norte-americano John F. 
Kennedy, realizada em 19 
de maio de 1962, no Ma-
dison Square Garden, em 
Nova York. A apresentação 
será no Teatro Sesi, no bair-
ro Santa Genoveva, com in-
gressos disponíveis pelo site 
Santa Bilheteria.

Protagonizada por Cláu-
dia Ohana no papel da so-
prano Maria Callas e Maria 
Helena Chira como a atriz 
Marilyn Monroe, a peça 
mergulha no universo de 
duas das maiores persona-
lidades artísticas do século 
20. A festa, eternizada pela 
sensual interpretação de 
“Happy Birthday” por Mon-
roe, reuniu diversas figuras 
do entretenimento e per-
manece até hoje como um 
marco da cultura pop dos 
anos 1960.

A montagem traz à cena 
um encontro imaginário en-
tre Callas e Monroe nos bas-
tidores do evento. Em um 
diálogo intenso, carregado 
de ironia, humor e nuances 
emocionais, as personagens 
percorrem questões que 
ainda ressoam no universo 
feminino contemporâneo 
— do julgamento público 
à busca por identidade e li-
berdade artística. (Redação) 

Flor do Cerrado 
no Flamboyant

O Flamboyant Garden 
Festival recebe nesta terça-
-feira, 15, às 19h30, o espe-
táculo “À Espera do Balão 
Mágico”, que integra a série 
Teatro no Garden. Com pro-
posta lúdica e cheia de emo-
ção, o espetáculo é assinado 
pela Cia Flor do Cerrado, 
reconhecida por seu traba-
lho voltado para o público 
infantil e juvenil. 

Na história, cinco crian-
ças pré-adolescentes com-
partilham amizade, brinca-
deiras e descobertas até que 
um deles, criativo e enge-
nhoso, transforma uma sim-
ples radiola em uma máqui-
na mágica. O grupo então 
embarca em uma viagem ao 
encantado Mundo do Ba-
lão, uma metáfora afetuosa 
que desperta memórias da 
infância e valoriza laços afe-
tivos, familiares e humanos. 
(Redação) 

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

Pesquisador lança filme 
gratuito de ícone do cartum

Redação

O cartunista Jorge Braga 
ganha uma homenagem 
audiovisual em um do-
cumentário lançado pelo 
jornalista e pesquisador 
cultural Marcos Gomes. 
Com 51 minutos de dura-
ção, o filme "Jorge Braga – 
O Imortal do Humor" está 
disponível gratuitamente 
no YouTube e resgata a tra-
jetória pessoal e artística 
do artista, falecido no últi-
mo dia 1º, vítima de câncer 
no pulmão.

Nascido em Patos de 
Minas (MG) em 1957, Bra-
ga iniciou sua carreira aos 
15 anos e construiu um le-
gado duradouro no cená-
rio cultural de Goiás, ten-
do atuado como cartunista 
nos principais jornais do 
estado — Cinco de Março, 
Diário da Manhã, Jornal 

Opção e O Popular. Mes-
mo tendo recebido con-
vites de veículos do eixo 
Rio-São Paulo, optou por 
permanecer em Goiânia, 
onde também foi figura 
marcante da vida boêmia e 
dos movimentos culturais.

Produzido e dirigido 
por Marcos Gomes, o do-
cumentário reúne depoi-
mentos de amigos, artistas 
e colegas de profissão que 
conviveram com Braga, 
entre eles os músicos Pá-
dua, Fernando Perillo, Gil-
berto Correia, Valter Mus-
tafé e Xexéu, entre outros 
nomes.

Além do trabalho como 
ilustrador e caricaturista 
— reconhecido por no-
mes como Ziraldo e Carlos 
Drummond de Andrade 
—, Jorge Braga também se 
destacou como autor de 
revistas em quadrinhos, 

criador de personagens 
como Badião, Perebão e 
Romãozinho, o que moti-
vou a criação da Gibiteca 
Jorge Braga, inaugurada 
em 1994 pela Secretaria 
de Cultura de Goiás. Sua 
filha, Juliana Braga, contri-
bui com o doc com relatos 
que revelam o lado huma-
no e familiar do artista.

Boêmia
A produção ainda per-

corre passagens impor-
tantes de sua vida, como 
sua atuação no humor po-
lítico, o envolvimento com 
o Movimento da MPB ao 
vivo nos bares de Goiânia, a 
fundação do bloco carnava-
lesco Zé Ferino — que deu 
origem ao atual Carnaval 
dos Amigos —, e sua experi-
ência como candidato a de-

putado federal constituinte 
em 1986, numa campanha 
crítica contra o abuso do 
poder econômico nas elei-
ções.

O jornalista Marcos Go-
mes, que já havia entrevis-
tado Braga anteriormente 
para um documentário 
sobre a cena musical nos 
bares da capital, destaca a 
importância do cartunista 
como símbolo de resistên-
cia e liberdade de expressão

“Não temos uma acade-
mia de imortais para hu-
moristas, como a Academia 
Brasileira de Letras, mas 
Jorge Braga deve ser eterni-
zado no panteão dos gigan-
tes que, por meio do humor 
crítico, defenderam as liber-
dades e a democracia. Ele 
próprio foi preso e agredido 
durante a ditadura militar 
no Brasil”, afirma o diretor.

Produção percorre momentos importantes de carreira, como passagem
pelo humor político e Movimento da MPB ao vivo nos bares da capital goiana

Doc reúne depoimentos que ajudam a compreender relevância de Jorge Braga: perfil do cartunista e da vida cultural de Goiânia

SECULT (GO)/ DIVULGAÇÃO
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Chantagem rasteira
de Trump não
impedirá que o
STF deixará de 

julgar Bolsonaro.
Quem viver, verá!.

"Estar só não é solidão, 
é escolha, é maturidade, 
para ouvir o que o seu 
silêncio está dizendo". 
- Carlos Drummond de 

Andrade

Nessas férias de julho, viajar 

sozinho de carro exige 
coragem para lidar com as 

estradas.

Não só com as estradas,
mas contra os péssimos
motoristas, bêbados, ou

sonolentos.

No porto de Santos, não 
menos que quatro a cinco 
toneladas de cocaína são 
exportadas para a Europa 

e África. A cocaína é o ouro 
branco do século XXI.  

Caiado quer diálogo: 
"queda de braço com Lula 
só traz prejuízo ao povo 

brasileiro".

Uso excessivo de analgésico 
para enxaqueca pode afetar

o cérebro. 

Que hoje seja um dia 
abençoado de paz, de 

muito amor, de alegria, de 
fé
 e 

esperança!   

BELLA DA SEMANA

RÕ BIANCHI, para fechar 
a semana com muita 

sensualidade

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Goiana substitui
atriz Carol Castro
Lançada na última semana, série ‘Jogo Cruzado’ 

retrata universo do jornalismo esportivo

Gravações se encerraram em janeiro de 2024

Redação

A atriz Adrielle Gomes, 
natural de Uruaçu, no Nor-
te de Goiás, faz sua estreia 
na televisão como dublê 
de Carol Castro na série 
“Jogo Cruzado”, uma pro-
dução que mergulha no 
universo esportivo. Aos 26 
anos, Adrielle assumiu o 
desafio após a protagonis-
ta se afastar das gravações 
em razão de uma lesão no 
joelho.

Gravada em 2023 e 
lançada na última quar-
ta-feira, 9, na plataforma 
Disney+, a série acom-
panha a história de Elisa, 
uma repórter de jornalis-
mo esportivo interpretada 
por Carol Castro. A trama 
também traz José Loreto 
no papel de Matheus, um 
ex-jogador de futebol afas-
tado por motivos médicos, 
que passa a dividir a apre-

sentação de um programa 
esportivo com a jornalista.

A relação conturbada 
entre os dois personagens 
impulsiona os conflitos e 
a dinâmica cômica ao lon-
go dos oito episódios, que 
misturam humor, drama e 
reflexões sobre a vida e o 
futebol. Adrielle se mudou 
para São Paulo aos 18 anos 
para investir na carreira 
artística. Formada pela Es-
cola de Atores Wolf Maya, 
a atriz também concluiu 
um curso de três anos com 
foco em cinema, comuni-
cação e teatro.

As gravações de “Jogo 
Cruzado” foram encerra-
das em janeiro de 2024, 
coincidindo com o fim 
do contrato de aluguel da 
atriz. Com isso, Adrielle 
optou por retornar tempo-
rariamente a Goiás, onde 
tem se dedicado aos cui-
dados com a saúde.

Camila Queiroz
anuncia filho

Folhapress

Camila Queiroz e Kle-
bber Toledo começaram a 
última sexta-feira, 11, divi-
dindo com o público uma 
de suas maiores alegrias: 
a espera pelo primeiro fi-
lho. O anúncio foi feito nas 
redes sociais da atriz, que 
compartilhou uma foto 
acompanhada da legenda 
"Há cinco meses esperan-
do o amor da nossa vida". O 
assunto registrou aumen-
to de 1000% nas buscas do 
Google.

Casados desde 2018, 
Camila e Klebber sempre 
demonstraram sintonia 
dentro e fora das telas. A 
chegada do bebê marca um 
novo capítulo na vida do 
casal, que construiu uma 
relação discreta ao longo 

dos anos.
Em conversas anteriores 

com a Folha de S.Paulo, Ca-
mila já havia sinalizado o 
desejo de ser mãe. Durante 
o SPFW, enquanto se pre-
parava para desfilar pela 
grife Bold Strap, ela falou 
sobre as conversas que vi-
nham acontecendo com o 
marido. "Quando nos pla-
nejamos muito podemos 
nos frustrar. Mas estamos 
começando a pensar nis-
so, sim. Quem sabe?", disse 
ela, sorridente, ao comen-
tar que o assunto vinha ga-
nhando espaço em casa.

A publicação sobre a 
gravidez também emocio-
nou fãs que acompanham 
o casal desde os tempos da 
novela "Êta Mundo Bom!", 
da Globo, em que os dois se 
conheceram. 

ACERVO PESSOAL/ INSTAGRAM 
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Duda Beat lança 
clipe com rapper

A cantora e composi-
tora Duda Beat lançou a 
música “Nossa Chance”, 
que chegou às plataformas 
digitais acompanhada de 
clipe oficial. Com parti-
cipação do rapper TZ da 
Coronel, a canção aposta 
na tensão do desejo não 
concretizado e marca mais 
um passo da artista em sua 
fase mais madura e experi-
mental da carreira.

A faixa traz um diálogo 
entre os universos sonoros 
dos dois artistas. Enquan-
to Duda imprime sua assi-
natura com uma melodia 
suave e emotiva, TZ acres-
centa peso e presença com 
versos diretos e envolven-
tes. A produção musical 
flutua entre o pop alterna-
tivo e o trap, com atmos-
fera noturna, batidas en-
volventes e camadas que 
destacam o contraste entre 
os dois intérpretes.

O videoclipe traduz esse 
universo sensorial, com 
Duda em uma ambienta-
ção que mistura sonho e 
realidade. Ela surge livre, 
sensual e intensa, vivendo 
um romance que talvez 
só exista no imaginário. A 
presença de TZ, ao mesmo 
tempo concreta e simbó-
lica, reforça a ideia de um 
encontro que pode nunca 
se materializar, mas ainda 
assim deixar marcas. (Re-
dação) 

Justin Bieber  
recebe elogios

Ele voltou. Nas primei-
ras horas da madrugada 
desta sexta-feira, 11, Jus-
tin Bieber lançou "SWAG", 
seu novo álbum. Ele não 
apresentava um trabalho 
novo aos fãs desde "Justi-
ce", de 2021.

Ao todo, são 21 músi-
cas. O disco, o sétimo de 
Bieber, conta com parti-
cipações de Gunna, Sexxy 
Red, Cash Cobain, Lil B, 
Eddie Benjamin e outros 
nomes. Dentre as músicas 
de maior destaque estão 
"All I Can Take", "Daisies" e 
"Dadz Love".

O álbum traz caracterís-
ticas mais sombrias e um 
Bieber menos polido, o 
que agradou aos fãs. Pelo 
X, o nome dele foi alça-
do ao topo dos assuntos 
mais comentados. Houve, 
porém, quem criticasse o 
trabalho, chamando-o de 
chato — foi o caso da crí-
tica Carol Prado, do “G1”. 
(Folhapress, com Reda-
ção) 

VITOR DUARTE

LANÇAMENTOS

‘Deixei o inconsciente 
falar’, afirma cantor Rubel

Leonardo Lichote 
Folhapress

Rubel estava passando 
um mês na casa da mãe, 
se recuperando de uma 
cirurgia cardíaca pouco 
depois do lançamento do 
álbum "As Palavras", de 
2023. Entre partidas de 
"Driver", game de PlaySta-
tion que jogava na adoles-
cência, ele pegava o violão 
para passar o tempo. Sem 
compromisso, o artista 
começou assim a criar as 
canções de "Beleza. Mas 
Agora a Gente Faz o que 
Com Isso?", já disponível 
nas plataformas de strea-
ming. 

"Fui compondo sem 
perceber", diz Rubel, que 
vai abrir o festival Goiânia 
Noise, no Teatro Goiânia, 
no dia 1° de setembro. "Pe-
gava o violão, gravava um 

negocinho, jogava. No fim 
de 2023, fui resgatar esses 
áudios e vi que tinha umas 
40 melodias. Escolhi sete 
para terminar e, no come-
ço de 2024, em um mês, 
escrevi todas as letras, 
como se fossem um livro 
de poesias."

"Foi um caminho quase 
oposto ao de ‘As Palavras’, 
que era um disco muito 
racional, baseado em mui-
tas pesquisas, em que eu 
queria objetivamente dizer 
certas coisas", diz o cantor. 
"Agora, deixei o incons-
ciente falar. Escrevia a pri-
meira frase que me vinha à 
cabeça."

Desse exercício emer-
giram imagens de nature-
zas diversas. Referências 
a versos de Aldir Blanc, a 
cenas de desenho anima-
do, com um gambá sendo 
levado por um perfume, 

uma citação solta a Don 
Corleone ao lado de um li-
vro de Rubem Fonseca. Em 
meio a elas, sentenças dire-
tas como "você me faz tão 
bem" ou "tenho tanto pra 
viver".

"’Beleza’ é meio miste-
rioso para mim", diz Ru-
bel. "Porque me permiti, 
às vezes, ser distraído, uma 
palavra que carrega em si o 
‘traído’". A traição, no caso, 
é o sentimento de controle 
do discurso sobre si mes-
mo. "A gente, às vezes, quer 
muito ser alguma coisa. 
E esse disco não é sobre 
quem eu gostaria de ser. É 
sobre quem eu sou".

Rubel se revela em ver-
sos como "Ando, não Quero 
Correr". É ele mesmo quem 
destaca esta frase. "Não es-
crevi nada com um sentido 
único. Mas agora, vejo que 
esse verso fala também so-

bre essa corrida da carreira, 
do mercado, dos números. 
Quero sair um pouquinho 
desse jogo."

Numa conversa com Tim 
Bernardes, Rubel conta, o 
amigo ventilou a ideia de 
"fazer um disco sem nem 
pensar em lançar, algo tão 
seu que você nem se pre-
ocupasse se ele sairia para 
o mundo um dia". Foi um 
dos nortes que o guiou na 
feitura do novo álbum.

É difícil minimizar nesse 
processo a experiência da 
cirurgia para a correção de 
um prolapso na válvula mi-
tral — o popular sopro no 
coração. Vislumbrar, aos 
32 anos, ter seu peito aber-
to numa mesa de cirurgia, 
deixou marcas na relação 
de Rubel com sua própria 
existência e com sua mú-
sica.

Artista fala, em entrevista, da vida após cirurgia cardíaca. Aos 32 anos,
submeteu-se a procedimento para corrigir sopro no coração

Compositor afirma que trilhou em novo trabalho caminho oposto ao que fizera no álbum ‘As Palavras’, de 2023

BRUNA SUSSEKIND/DIVULGAÇÃO

‘Pré-cirúrgico alterou minha forma de viver’
"Mais do que a cirur-

gia, o pré-cirúrgico alterou 
completamente a minha 
forma de viver a minha 
própria vida e a minha re-
lação com o tempo", afir-
ma o compositor. "Porque 
acho que foi a primeira 
vez em que pensei, 'tal-
vez exista alguma chance 
concreta de que eu morra 
daqui a um mês'. Isso faz 
você entender quais são 
as prioridades reais da 
sua vida, sua relação com 

o trabalho e com o pró-
prio sucesso."

Veio, assim, uma ur-
gência de pensar menos 
"na visibilidade, no quan-
to você é visto, no quanto 
você é amado, no quanto 
de ingresso você vende, 
no quanto de dinheiro 
você ganha, nessas coisas 
que ganham uma propor-
ção muito maior do que 
deveriam na vida de um 
artista".

O que restou como 

foco? As pessoas amadas, 
o fascínio pela música que 
o levou a começar a com-
por aos 12 anos. A beleza, 
enfim, essa palavra que 
aparece no título, disfar-
çada em fragmento de 
diálogo, coloquialidade 
— afinal, é essa a natureza 
da canção, transportar be-
leza ao nível do chão.

Rubel descreve "Bele-
za" como seu disco mais 
brasileiro. Ele explica que 
se refere a uma forma de 

se fazer canção no Bra-
sil, sobretudo a partir das 
conquistas harmônicas e 
melódicas da bossa nova. 
"O que tem de brasilei-
ro no álbum está muito 
nessa aproximação com 
essa maneira de escrever 
harmonia, de achar cami-
nhos que são um pouqui-
nho improváveis, mas que 
são agradáveis ao ouvido 
também", diz o composi-
tor.
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A sociedade global 
tem assistido a uma 
pandemia da chamada 
estética corporal. São 
levas e levas de gente 
que tudo fazem e in-
vestem na mudança da 
imagem corporal, da 
anatomia, da aparência 
física, começando pelo 
rosto. Nesse rebanho 
de consumidores qua-
se ninguém se encontra 
satisfeito com o corpo 
que nasceu: com o ros-

Médico cardiologista, espe-
cialista em risco anestésico-

-cirúrgico

to, com os glúteos, com 
o abdome adquirido e 
engordado, com os lá-
bios, nariz, pescoço, 
sobrancelhas, orelhas. 
Há quem queira mudar 
tudo; o invólucro todo. 
Não fosse complexo 
até a pele inteira se-
ria substituída, porque 
para mudança de tom 
e cor recorrem-se às ta-
tuagens.

A neura, a obsessão 
atingiu grau tão desme-
dido e inaudito que há 
gente trocando as cores 
dos olhos. Nem se fala 
dessa mudança de cor 
através de lentes colo-
ridas, porque estas já 
se empregam há muito 
tempo. Há gente repig-
mentando córneas e 
conjuntivas. Com imi-
nentes riscos de lesões 
oculares, perda de vi-
são e sequelas irrepará-
veis. Essa busca frené-
tica e compulsiva por 
alterações anatômicas, 
enxertos, silicones, 
PMMA, botox, cortes, 

retalhos, transplantes, 
lipoaspirações, abdo-
minoplastias, próteses 
mamárias e de outros 
segmentos corporais. 
Todos esses procedi-
mentos vêm gerando 
uma outra questão de 
saúde pública. As com-
plicações dos proce-
dimentos. Infecções, 
cicatrizes irreparáveis, 
perdas funcionais e 
mortes. Muitas mortes.

Quando a questão é 
cirurgia plástica, há que 
se fazer uma distinção, 
para melhor compre-
ensão desse expediente 
e tratamento cirúrgi-
co. A especialidade de 
plásticas foca em duas 
indicações fundamen-
tais. Existe a cirurgia 
plástica funcional e a 
cirurgia plástica estéti-
ca. E vêm os exemplos. 
A plástica funcional 
vai reparar funções e 
deformidades. Como 
exemplos cicatrizes de-
formantes, alterações 
disfuncionais como 

orelhas em abano, her-
niações pós-operató-
rias, mamas gigantes 
que geram desconforto 
torácico e dor de colu-
na lombar, tumores be-
nignos como lipomas e 
cisto sebáceos gigantes 
e outras tumorações 
cutâneas.

A Plástica estética re-
fere-se à satisfação sub-
jetiva de mudança ana-
tômica corporal. Como 
exemplo os enxertos, 
as próteses de mamas, 
de glúteos, de lábios, de 
face e outros segmen-
tos anatômicos. Aqui 
não se cuida em corrigir 
uma função comprome-
tida e sim mudança da 
aparência e da imagem. 
E este é o segmento de 
procedimentos os mais 
vistos. Existe um pre-
domínio da busca por 
esses recursos. Trata-se 
de uma indicação sub-
jetiva de pacientes insa-
tisfeitos com o corpo e 
partes dessa anatomia.

Em se comentando 

dos riscos desses pro-
cedimentos. São mui-
tos. Os fatores envolvi-
dos que propiciam as 
complicações; grosso 
modo, leva-se em conta 
a saúde dos pacientes, 
a pessoa a ser exposta 
a esses procedimentos. 
O tempo da anestesia 
e procedimento. Mais 
horas de anestesia e ci-
rurgia mais riscos de 
arritmia, infarto, trom-
boses e parada cardior-
respiratória.   Outros 
itens determinantes nos 
riscos dos procedimen-
tos: a qualificação pro-
fissional do cirurgião, o 
anestesista, o hospital 
da internação, e o pre-
paro pré-operatório; 
incluindo o chamado 
risco pré-anestésico-ci-
rúrgico, onde vai se ava-
liar o grau desse risco, 
se baixo, moderado ou 
alto ou até proibitivo. E 
as medidas profiláticas 
dessas complicações e 
morte intra-operatória.

Morbidades e morte súbita de cirurgias 

SALATIEL SALATIEL 
SOARESSOARES

A Belle Époque, expres-
são francesa que significa 
"Bela Época", foi um perí-
odo de otimismo, inovação 
e efervescência cultural 
que se estendeu da última 
década do século XIX até o 
início da Primeira Guerra 
Mundial, em 1914. Con-
centrado nas grandes ca-
pitais europeias, especial-
mente Paris, esse tempo 
foi marcado por transfor-
mações sociais profundas, 
pelo avanço das ciências 
e pela celebração do pro-
gresso humano — mas, so-

Engenheiro

bretudo, pela valorização 
intensa da arte em suas 
múltiplas expressões.

Na literatura, a Belle 
Époque produziu nomes 
que se tornaram pilares 
do modernismo e do sim-
bolismo. Escritores como 
Marcel Proust, com sua 
monumental obra Em 
Busca do Tempo Perdido, 
mergulharam na subje-
tividade e na memória, 
questionando o tempo e 
a identidade de maneira 
refinada e inovadora. Os-
car Wilde, embora irlan-
dês, encontrou em Paris 
um palco ideal para seu 
estilo decadente e irônico, 
enquanto o belga Mau-
rice Maeterlinck deu ao 
teatro simbolista um tom 
filosófico e misterioso. A 
literatura do período, mar-
cada por uma linguagem 
ornamental e pelo culto 
ao belo, também conviveu 
com tensões: a exuberân-
cia da forma muitas vezes 
ocultava o vazio existen-
cial, tema que começava a 
emergir.

Na pintura, a transição 
do impressionismo para 
as vanguardas foi uma 
das marcas desse perío-

do. Claude Monet, Edgar 
Degas, Pierre-Auguste Re-
noir e outros impressio-
nistas ainda dominavam 
a cena no início da Belle 
Époque, retratando a luz, 
o movimento e a vida co-
tidiana com pinceladas li-
vres e novas abordagens à 
cor. Mas foi nesse mesmo 
ambiente que surgiram 
os pós-impressionistas — 
como Paul Cézanne, que 
abriria caminho para o 
cubismo de Picasso, e Vin-
cent van Gogh, cuja obra 
só foi reconhecida após 
sua morte, mas que tradu-
zia como poucos a angús-
tia e a sensibilidade exa-
cerbada da alma moderna. 
Henri de Toulouse-Lau-
trec pintou os cabarés, os 
corpos exaustos e vibran-
tes da noite parisiense, en-
quanto Gustav Klimt, em 
Viena, construía com ouro 
e erotismo uma pintura 
que simbolizava o apogeu 
e o esgotamento de uma 
civilização.

A escultura, por sua vez, 
encontrou em Auguste 
Rodin uma figura revolu-
cionária. Ele rompeu com 
os padrões neoclássicos 
ao dar forma e movimen-

to às emoções humanas, 
como se vê em obras como 
O Pensador, O Beijo e Os 
Burgueses de Calais. Rodin 
buscava a verdade do cor-
po, das paixões e da dor — 
e sua escultura inaugurou 
uma linguagem moderna 
que influenciaria todo o 
século XX. Na Itália, Me-
dardo Rosso explorava as 
fronteiras entre escultura 
e pintura, usando superfí-
cies esmaecidas e formas 
indistintas que sugeriam a 
fugacidade do instante.

Dentro desse ambiente 
fervilhante, destacaram-se 
personagens cuja trajetó-
ria personifica os valores e 
contradições da Belle Épo-
que. Sarah Bernhardt, a 
mais célebre atriz do perí-
odo, simbolizava a mistura 
de talento, extravagância e 
culto à personalidade. Ca-
mille Claudel, escultora e 
aluna de Rodin, teve uma 
carreira promissora mar-
cada pela genialidade e por 
tragédias pessoais, refletin-
do os limites impostos às 
mulheres artistas. O poeta 
Paul Verlaine, de vida er-
rante e marcada por escân-
dalos, levou a poesia fran-
cesa a um lirismo sombrio 

e musical, influenciando 
gerações posteriores. Mar-
cel Proust, que viveu reclu-
so grande parte da vida, er-
gueu uma catedral literária 
da memória em sua obra. 
Toulouse-Lautrec, debili-
tado fisicamente desde jo-
vem, tornou-se o cronista 
visual das noites de Mont-
martre, com seus desenhos 
de dançarinas, prostitutas 
e boêmios. Erik Satie, com-
positor e figura excêntrica, 
antecipou o minimalismo 
musical e influenciou o 
surrealismo com sua ati-
tude irreverente e experi-
mental.

A Belle Époque foi, as-
sim, um tempo de esplen-
dor e de presságios. Por trás 
do refinamento e das artes 
luxuosas, havia uma Euro-
pa caminhando, sem saber, 
para a Grande Guerra. A 
arte foi ao mesmo tempo 
celebração e fuga, reflexo 
do otimismo e pressenti-
mento do abismo. Por isso 
mesmo, permanece como 
um dos períodos mais fas-
cinantes da história da cul-
tura ocidental — um tempo 
em que a beleza parecia 
vencer o tempo, ainda que 
por pouco.

Uma imersão na Belle Époque
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Suzana Moraes Caixeta, Suboficial do Cartório de Registro de 
Imóveis, Tabelionato de Notas e Protesto desta Comarca, aos 
08 do corrente, segundo as atribuições conferidas pela Lei nº 
6.015/1973, edital de ciência/notificação de pedido a GLEDES 
GONÇALVES MORATO, CI.RG nº 1.136.444-DGPC/GO, 
CPF 326.744.571-04, proprietário do imóvel rural denominado 
FAZENDA ÁGUA FRIA, neste município, matrícula nº 5.578, 
pelo presente edital fica notificado a comparecer nesta 
serventia, situado à rua José Issy, nº 60, Centro, Vianópolis-
GO, para tratar dos procedimentos de georreferenciamento 
do imóvel rural de propriedade de MARCO ANTÔNIO CHAIM, 
CI.RG nº 8.353.108-7-SSP/SP, brasileiro, agricultor, casado 
no regime da comunhão universal de bens com Claudiane 
Marconi Pereira Chaim, residente e domiciliado nesta cidade, 
inscrito no CPF/MF sob nº 052.751.878-66, matrículas 
nºs 1.664, 4.247 e 5.681, denominado Fazenda Água Fria, 
neste município. As impugnações daqueles que se julgarem 
prejudicados quanto ao domínio do referido imóvel deverão 
ser apresentados dentro do prazo de 15 (quinze) dias, a 
contar da data da última publicação do presente edital. Ao 
termino do prazo e não havendo reclamações, será feito o 
Registro na forma da Lei, ficando os documentos a disposição 
dos interessados nesta serventia, sob pena de ser presumida 
a sua anuência e para que chegue ao conhecimento do 
interessado. Foi publicado o presente edital, na forma da Lei 
e afixado na sede desta serventia.

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA 
ASSOCIAÇÃO ECOVILA SANTA BRANCA

O Presidente do Conselho Deliberativo, Sr. 
Marc José Monios, convida todos(as) os(as) 

ecovileiros(as), para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária da Associação Ecovila Santa Branca, a 
realizar-se no dia 19 de julho de 2025 (sábado), online, pela 
plataforma Zoom, às 16h00, em primeira convocação e, às 
16h30, em segunda convocação, para deliberarem sobre o 
seguinte assunto:  
1.Encaminhamento ao Ministério Público da informação 
sobre o plantio de milho/soja em área vizinha à Ecovila, 
e da preocupação dos ecovileiros com as possíveis 
consequências.
Terezópolis de Goiás, 11 de julho de 2025.

MARC JOSÉ MONIOS 
Presidente do Conselho Deliberativo

Ação pede R$ 4 bi à Braskem por 
desvalorização de imóveis em Maceió

Bruno de Freitas Moura 
Agência Brasil

A Defensoria Pública do 
Estado de Alagoas pediu 
indenização de R$ 4 bilhões 
pelo acidente geológico que 
provocou o afundamento 
do solo em bairros da ca-
pital alagoana, Maceió. O 
desastre foi causado pela 
extração de sal-gema de-
senvolvida pela companhia 
na região.

A ação civil pública foi 
ajuizada na quinta-feira 
(10). Nela, os defensores 
públicos afirmam que mais 
de 22 mil imóveis se des-
valorizaram, em até 60%, 
porque os bairros vizinhos 
precisaram ter moradores 
deslocados e ficaram desa-
bitados. 

Além de exigência de pa-
gamento de dano material 
para reparar a perda de va-
lor das residências, o pro-
cesso pleiteia indenização 
por dano moral, como for-
ma de compensar proble-
mas psicológicos desenvol-
vidos por esses moradores.

Relembre
O acidente geológico em 

Maceió ganhou contornos 
dramáticos a partir de 2018. 
A exploração do mineral 
sal-gema causou a insta-
bilidade no solo, fazendo 
com que houvesse afunda-
mento nos bairros Pinheiro, 
Mutange, Bebedouro, Bom 
Parto e Farol. Milhares de 
imóveis tiveram a estrutura 
comprometida, e a estima-
tiva é de que mais de 60 mil 
pessoas tenham sido impe-
didas de morar nas regiões, 
por questões de segurança.

As consequências se ar-
rastaram por anos, e, em 
novembro de 2023, a pre-
feitura da capital alagoana 
precisou decretar estado de 
emergência por risco de co-
lapso em uma das minas de 
sal-gema.

A Defesa Civil de Maceió 
acompanhava dia a dia a 

magnitude do afundamen-
to do solo. A Polícia Federal 
(PF) abriu uma investiga-
ção sobre o caso e, em no-
vembro do ano passado, 20 
pessoas foram indiciadas. 
O inquérito foi encaminha-
do para a 2ª Vara Federal de 
Alagoas.

Evidências
A Defensoria Pública de 

Alagoas afirma que, além 
da desvalorização, os mo-
radores vizinhos aos bairros 
atingidos localizaram ra-
chaduras nas casas e convi-
vem com insegurança per-
manente.

A ação foi assinada pelos 
defensores públicos Ricar-
do Melro, Daniel Alcofora-
do, Lucas Valença, Marcelo 
Arantes e Isaac Souto. Eles 
querem que a Justiça reco-
nheça que a desvalorização 
dos imóveis foi provocada 
exclusivamente por efei-
tos correlatos à atuação da 
Braskem.

De acordo com o defen-
sor público Ricardo Melro, a 
queda no valor dos imóveis 
não decorre de fatores eco-
nômicos normais, mas de 
uma “anomalia provocada 
por um colapso ambiental”.

“A desvalorização é pú-
blica e notória, reflexo di-
reto do colapso urbano que 
transformou bairros intei-
ros em desertos cinzentos”, 
alega.

Para calcular o valor do 
dano material, os defenso-
res sugerem a diferença en-
tre o valor atual dos imóveis 
e o que eles valeriam caso o 
desastre não tivesse ocorri-
do.

Os 22 mil imóveis ficam 
nos bairros Farol, Pinhei-
ro, Bom Parto, Bebedouro, 
Gruta de Lourdes, Pitangui-
nha, Levada, entre outros.

Na ação, foram apresen-
tadas provas técnicas e do-
cumentais, como laudos 
periciais, avaliações imobi-
liárias, registros fotográfi-
cos, pareceres do Conselho 

Regional de Corretores de 
Imóveis (Creci), vídeos e de-
poimentos que confirmam 
desvalorização e danos es-
truturais, como rachaduras, 
trincas e afundamentos.

Há ainda relatórios pro-
fissionais sobre danos psi-
cológicos apresentados pe-
los moradores.

Braskem
A Braskem é uma com-

panhia controlada pela No-
vonor (antiga Odebrecht) e 
tem também a Petrobras, 

com 47% das ações com 
poder de voto.

Por meio de comunica-
do ao mercado nesta sex-
ta-feira (11), a companhia 
– sexta maior petroquímica 
do mundo – informou que 
tomou conhecimento pela 
mídia da ação “buscando 
o pagamento de indeni-
zações aos moradores e 
proprietários dos imóveis 
no entorno das áreas de-
socupadas”. A informação 
sobre o valor da causa  R$ 
4 bilhões foi fornecida pela 
Braskem.

“A Companhia informa 
que não foi intimada nos 
autos da referida ação, mas 
avaliará e tomará as medi-
das pertinentes nos prazos 
legais aplicáveis”, completa 
o comunicado.

A Agência Brasil procu-
rou a Braskem para mais 
comentários e está aberta a 
posicionamentos. À época 
do afundamento do solo, 
a empresa afirmava de-
senvolver medidas amplas 
para mitigar, compensar e 
reparar os impactos causa-
dos.


